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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Izan bandera de cobertura total en salud  
Puebla es el estado que mayor número de afiliaciones registró al Seguro Popular en el 
2011, señaló el presidente de México Felipe Calderón Hinojosa, al inaugurar el hospital 

integral de Tetela, que representó una inversión de 150 millones de pesos, y al izar la 
bandera blanca para reconocer que la entidad alcanzó la cobertura universal en salud. (El 
Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Codesa incumple con multa 

A un mes de que el ayuntamiento impusiera una multa a la empresa Codesa, por el 
derrumbe de una ballena de 30 metros de ancho en la estructura del viaducto Ignacio 
Zaragoza, la firma particular no ha cumplido con el pago de la sanción económica, 
informó el director de Protección Civil del municipio, Gustavo Ariza Salvatori. (Heraldo) 

   

 

 

Puebla alcanza finanzas estables 

Pese a recibir la administración pública en un estado vulnerable, el secretario de 
Finanzas, Roberto Moya Clemente, resaltó que Puebla cuenta con una economía estable 
producto de varias políticas y estrategias que implementaron a su llegada, logrando altas 
calificaciones por parte de Fitch Ratings, Moody’s. (Síntesis) 

  

 

 

Ilegal designación de la nueva secretaria del IEE 
José Alarcón, representante del PRI, impugna el nombramiento de Olga Lazcano Ponce 

como secretaria del Consejo General del IEE. Roberto Orea del PAN, acusa que la reforma 

a la Ley Electoral en ningún momento establece la figura de secretaria del Consejo 
General.  (Intolerancia) 

  

 

 

SF reporta ingresos por 3 mil 657 mdp 
Con la reingeniería que se dio en diversas dependencias, el gobierno del estado logró un 
ahorro de casi 700 millones de pesos, informó Roberto Moya Clemente, titular de la 
Secretaría de Finanzas (SF), quien también comunicó que se realizaron 381 embargos a 
los contribuyentes que no cumplieron con el pago de sus impuesto por un monto de 32 

millones de pesos. (Milenio) 
  

 

 

Calderón: el Seguro Popular, un igualador 
El gobernador y el primer mandatario federal izaron la bandera blanca por la cobertura 
universal de salud. Después de un año sin operar reinauguran Hospital Integral de Tetela 

de Ocampo. Se retrasó por desayunar con banqueros; voluntarios de Cruz Roja lo 

abandonan en su discurso. (La Jornada de Oriente) 
  

  
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

La burocracia poblana creció 966% con Melquíades y Marín, indica Cabalán 

La nómina de los trabajadores de base aumentó en 966 por ciento de 1998 a 2010, 
durante las administraciones encabezadas por los gobernadores priístas Melquíades 
Morales Flores y Mario Marín Torres. (e-consulta) (sic) 

 

 

 

 

Calderón reconoce en Puebla labor de la Cruz Roja  

En el marco de la cuadragésima quinta convención nacional de Cruz Roja, que reunió  por 
primera ocasión a más de 6 mil 500 voluntarios de esta benemérita institución, el 
presidente de México, Felipe Calderón H., aseguró que la generosidad y humanismo de 

cada enfermero, doctor, dónate y voluntario que día a día auxilia a personas en desgracia 
contribuye a la transformación del país y de la humanidad. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Manzanilla solicita ciudadanía poblana; busca puesto político: PAN   

http://impreso.milenio.com/
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El titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, solicitó 
al Congreso del Estado se le conceda la calidad de poblano, propuesta que será turnada 
para su análisis a la Comisión de Gobernación. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

La satisfacción de ayudar nadie te la quita: brigadista 
La labor de los brigadistas de la Cruz Roja Mexicana está llena de contrastes. Por un lado 

sus maniobras, de ser aplicadas a tiempo pueden salvar vidas, pero en otros casos ni los 
más experimentados pueden en contra de las heridas o lesiones, y ven frente a ellos 
cómo la vida abandona el cuerpo de los heridos. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Gobierno de Puebla embarga bienes de 381 deudores de tenencia vehicular 
El secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, dio a conocer que se han embargado 
bienes de 381 deudores de tenencia vehicular, y que seguirán con este proceso con el fin 
de cobrar el impuesto. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Desata tira-tira Los Pinos 
Felipe Calderón desató un tira-tira con la Oposición tras presentar encuestas que reportan 
una diferencia de cuatro puntos entre Peña y Vázquez Mota. (Reforma) 

  
 

 
Reparte la ALDF 28 mdp a líderes de las bancada 
Los líderes de las bancadas de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) reciben 

cada año fondos que la Comisión de Gobierno reparte en partidas extraordinarias y 

discrecionales por un monto que rebasa los 28 millones de pesos. (El Universal) 
 

 

 

 

Empata Calderón a Josefina con Peña 
El presidente Felipe Calderón originó ayer un verdadero cataclismo político cuando ante 
un nutrido grupo de consejeros bancarios aseguró que Josefina Vázquez Mota, al mejor 
estilo de las carreras parejeras, prácticamente se colocó en un empate técnico con 

Enrique Peña Nieto en las simpatías electorales. (Milenio)  
  
 

 

Calderón salta al ring electoral; PRI y PRD le reviran  
Frente a unos 800 consejeros de Banamex, el presidente Felipe Calderón Hinojosa mostró 
ayer una gráfica donde la precandidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, se ubica a sólo 
cuatro puntos del aspirante del PRI, Enrique Peña Nieto. (La Jornada) 

  

 

 

Deuda municipal creció 32% en el 2011 
La deuda de los gobiernos municipales y de sus organismos en México creció 32.4% en el 
2011, según cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). (El Economista 
Digital) 

  
 

 

FCH catapulta a Josefina, se le van encima y... mete reversa 
Al reunirse con consejeros de Banamex, el presidente Felipe Calderón aseguró que la 

virtual candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, ha reducido distancias y ya 
se coloca sólo cuatro puntos abajo del puntero, el priista Enrique Peña Nieto, en la lucha 

por la primera magistratura del país. (Crónica) 
  
 

 

Calderón se sube a la contienda 
Consejeros de Banamex revelaron que el Presidente mostró una gráfica en la que la 

panista está a 4 puntos del PRI; Los Pinos aclara: sólo dijo que ―va a haber una elección 

competida‖. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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SINTESIS 

 Morosidad en pago de predial, impide desarrollo de la Angelóplis  
La capital poblana registra una calificación de 5 en materia de recaudación, lo cual impide un desarrollo más 
rápido en la ciudad, así lo expresó el alcalde, Eduardo Rivera Pérez. En el marco del Encuentro Informativo 
correspondiente al área de la secretaria general del Ayuntamiento, el edil resalto que sólo el 50 por ciento de los 
ciudadanos que tienen una cuenta predial ha pagado este gravamen. Resaltó que en la medida en que se tengan 

recursos propios habrá más obras que coadyuvarán al desarrollo. Por tanto enfatizó que el resolver los problemas 

de la ciudad es responsabilidad de todos no sólo del presidente municipal, de los funcionarios, del presidente de la 
república, es tarea de todos. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
El SOL DE PUEBLA 

 Incorpora Comuna 13 asentamientos 
Durante el primer informe de labores de la Secretaría del Ayuntamiento, su titular, José Manuel Janeiro 
Fernández, dio a conocer que a un año de gestión se logró integrar más de 2 millones de metros cuadrados al 

patrimonio municipal y se incorporó un total de 13 asentamientos al Desarrollo Urbano, "lo cual no tiene 

precedente en las dos últimas administraciones y en particular con la administración anterior en la que no se 
logró incorporar ningún asentamiento". Especificó que esto beneficia a 7 mil 800 familias poblanas, quienes ya 
cuentan con los elementos indispensables y seguros para consolidar la certeza jurídica sobre su patrimonio. (Flor 
E. Martínez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2442165.htm  
  

 
 

EL HERALDO 

 Presume Janeiro Fernández regularizar 8 asentamientos  
Durante los últimos 12 meses, unas 572 familias habitantes de la capital poblana regularizaron sus propiedades, 
que forman parte de ocho distintos asentamientos, ahora ya regulares en la ciudad, presumió el secretario general 

del ayuntamiento, Manuel Janeiro, al rendir un informe por el primer año de labores. Sin embargo, la Corett 
informó previamente que en la capital poblana hay por lo menos 15 mil predios irregulares en colonias ubicadas 

en la periferia, aunque primordialmente en la zona de San Andrés Azumiatla y Santa María Guadalupe Tecola. 
(Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43041:presume-janeiro-
fernandez-regularizar-8-asentamientos&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

EL HERALDO 

 Desconoce Montiel ingresos por permisos a ambulantes  
El secretario de Gobernación del municipio, Pablo Montiel Solana, dijo desconocer los montos que ingresaron a las 
arcas de la Comuna durante el primer año de administración, por el concepto de cobro de cuotas por los 4 mil 300 

permisos que se otorgaron para comerciantes ambulantes. De acuerdo con la información presentada durante su 
comparecencia ante el Cabildo, Pablo Montiel aseveró que el único dato que tiene es que durante los primeros 

siete meses de administración ingresaron un millón 167 mil pesos, correspondientes de 3 mil 297 comercios. Ante 
tal circunstancia, los regidores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) señalaron que se ha mantenido la 
opacidad por parte de la Secretaría de Gobernación. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43040:desconoce-
montiel-ingresos-por-permisos-a-ambulantes&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2442165.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43041:presume-janeiro-fernandez-regularizar-8-asentamientos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43041:presume-janeiro-fernandez-regularizar-8-asentamientos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43040:desconoce-montiel-ingresos-por-permisos-a-ambulantes&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43040:desconoce-montiel-ingresos-por-permisos-a-ambulantes&catid=55:ciudad&Itemid=120
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SINTESIS 

 Se recuperaron ocho terrenos donde se localizaban asentamientos irregulares  
El secretario General del Ayuntamiento, Manuel Janeiro Fernández informó que durante el primer año de gobierno 
se incorporaron 8 asentamientos irregulares al municipio y están en proceso 5 más, además de que se entregaron 
escrituras de propiedad a 572 familias, entre otras acciones en beneficio de miles de poblanos. En la unidad 
Habitacional Santa Isabel, ubicada al sur de la ciudad, el funcionario realizó su Encuentro Informativo ante 

decenas de colonos. Resaltó que su dependencia trabajó en 4 áreas, la primera fue la certidumbre jurídica, 
otorgando así 4 mil 649 certificados de vecindad, cantidad que representó un incremento del 68 por ciento 

comparado con la anterior administración. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Regulariza secretaría General 8 asentamientos 
La incorporación de 8 asentamientos irregulares, la recuperación de áreas de donación así como la 
desincorporación de predios a beneficio de escuelas públicas y la desaparición de 5 fideicomisos en mercados de 
apoyo, son parte de los logros que el Secretario General del ayuntamiento de Puebla, Manuel Janeiro Fernández 

presentó en su Informe de Labores. El funcionario municipal destacó que entregaron a 572 familias las escrituras 
de propiedad de su predio, esto representa poco más de la mitad de escrituras entregadas en la totalidad del 
trienio anterior, de las cuales 460 se entregaron en el marco de la firma del convenio entre el Gobierno del 

Estado, la CORETT y el Ayuntamiento de Puebla, y 112 en la Dirección de Bienes Patrimoniales, lo que otorga 
certeza y seguridad jurídica a estas familias. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90319  
 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento pretende repoblar el Centro Histórico 
El ayuntamiento de Puebla pretende que en 6 años, por lo menos 3 mil personas regresen a repoblar el Centro 
Histórico con el proyecto que se ejecutará a partir de este año el gobierno municipal y estatal con el Corredor 

Turístico de Puebla que tendrá una inversión de 300 millones de pesos. En entrevista el secretario de Gestión 
Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez informó que en estos momentos se siguen los avances en lo 
que se refiere al proyecto de repoblación del primer cuadro de la ciudad. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90318  

 

 
 

CAMBIO 

 Montiel se lava las manos sobre el reordenamiento en Analco 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación municipal, presumió que a diferencia de la administración de 
Blanca Alcalá este ayuntamiento no utiliza el "garrote político" para mantener al Centro Histórico libre de 
vendedores ambulantes. Además, ―se lavó las manos‖ de la expulsión de comerciantes del tianguis de Analco, 

pues dijo que su área sólo acata el mandato de reordenamiento comercial que se aprobó en el seno del Cabildo. 
Durante su comparecencia fue interrogado por el regidor del PRI, Julio César Sánchez Juárez, sobre las 
arbitrariedades que la Secretaría de Gobernación ha cometido para regular la ocupación de espacios públicos por 
parte de los informales. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-240212-luz-montiel-se-lava-las-manos-sobre-
el-reordenamiento-en-analco.php 

 

 
 

MILENIO  

 IMPLAN coordina fiesta de 500 años de Puebla 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90319
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90318
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-240212-luz-montiel-se-lava-las-manos-sobre-el-reordenamiento-en-analco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/ciudad/ciu-240212-luz-montiel-se-lava-las-manos-sobre-el-reordenamiento-en-analco.php
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Durante el cuarto día de comparecencias ante el cabildo tocó de último turno del día, al Coordinador General del 
Instituto Municipal de Planeación, Mario A. Iglesias y García Teruel, donde destacó las diferentes acciones que 
dicho Instituto ha llevado a cabo desde su creación. García Teruel comentó al cabildo que el IMPLAN ha trabajado 
en el Plan Estratégico Puebla 500 con motivo de la celebración de los quinientos años de la capital poblana, para 
que en Puebla se generen las mejores condiciones de desarrollo y calidad de vida gestionando estratégicamente 

los elementos que contribuyan a diseñar, organizar y planear acciones en corto, mediano y largo plazo. 
(Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9118102  
 
 

MILENIO  

 Segob regulariza al 75% del ambulantaje en cuatro meses 
La Secretaría de Gobernación (Segob) municipal entregó 75.34 por ciento de los permisos para ambulantes en 
tan sólo cuatro meses, dio a conocer el titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana. Durante su comparecencia 
ante los integrantes del Cabildo capitalino, indicó que de septiembre a diciembre, se liberaron tres mil 297, de las 

cuatro mil 376 licencias emitidas para la ciudad. Explicó que a partir de las autorizaciones establecidas en el 
último tercio del año, la comuna obtuvo ingresos estimados en un millón 167 mil pesos; lo que implicaría que 
cada informal debió pagar ante la Tesorería 353.95 pesos por cada espacio, si éstos fueran del mismo tamaño. 
(Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9118099  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Derribará la Comuna mil árboles por poner en riesgo a la población 
El secretario del Medio Ambiente en el municipio de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, informó que para este año 
se tiene contemplado derribar mil árboles que ponen en riesgo la vida de los poblanos, así como también se 
espera podar alrededor 4 mil 200 ubicados en varios lugares de la capital poblana. En entrevista, el funcionario 
municipal dijo que el año pasado se derivaron 220 árboles y a cambio se sembraron 30 mil. También comentó 

que para reponer los árboles que serán derribados, se contempla plantar 9 mil 960 en este año, como parte del 
programa de reforestación a fin de contrarrestar cualquier daño (Fabiola Reynoso)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28246:derribar%C3%A1-la-comuna-mil-
%C3%A1rboles-por-poner-en-riesgo-a-la-poblaci%C3%B3n&Itemid=332  
 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Puebla incorpora 8 asentamientos irregulares al desarrollo urbano de la capital 
Continuando con la dinámica de acercamiento a la ciudadanía, la Secretaría del Ayuntamiento llevo a cabo un 

encuentro informativo al sur de la capital poblana, en donde el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, 
atestiguó el trabajo que realizó la dependencia durante el primer año de gobierno. Rivera Pérez enfatizó que una 
de las labores más destacadas por parte de la Secretaría del Ayuntamiento ha sido la incorporación de 
asentamientos irregulares al padrón de la Comuna. De manera paralela efectuó el análisis y la aprobación de 57 
convenios firmados por el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez en representación del Ayuntamiento, para el 
logro de diversos objetivos en favor de la ciudad. (Retodiario)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-incorpora-8-

asentamientos-irregulares-al-desarrollo-urbano-de-la-capital&id=26236 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

http://impreso.milenio.com/node/9118102
http://impreso.milenio.com/node/9118099
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28246:derribar%C3%A1-la-comuna-mil-%C3%A1rboles-por-poner-en-riesgo-a-la-poblaci%C3%B3n&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28246:derribar%C3%A1-la-comuna-mil-%C3%A1rboles-por-poner-en-riesgo-a-la-poblaci%C3%B3n&Itemid=332
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-incorpora-8-asentamientos-irregulares-al-desarrollo-urbano-de-la-capital&id=26236
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-incorpora-8-asentamientos-irregulares-al-desarrollo-urbano-de-la-capital&id=26236
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 La empresa Codesa aún no paga la multa al Ayuntamiento.  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ayer el secretario General de la Comuna José Manuel Janeiro, destacó la labor de regularización de 

asentamientos irregulares. Mientras tanto el IMM también reconoció esfuerzos, pero hubo críticas al 
trabajo de esta dependencia.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Más de 500 predios legalizados y la incorporación de otros más a edificios de escuelas públicas; destaco 
Manuel Janeiro Fernández al rendir su  informe de actividades al frente de la Secretaría General del 
Ayuntamiento de Puebla.  

 Puebla es la 4ª ciudad con mayor crecimiento en el sector inmobiliario; la seguridad y su oferta de bienes 
son las principales ventajas competitivas contra otros estados. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El metrobús ya tiene el 30% de avance en su obra de acuerdo a las versiones del secretario del Transporte 
Bernardo Huerta.  

 En la primera quincena de febrero Puebla está entre las 9 ciudades más caras del país.  
 En el Ayuntamiento de Puebla habrá revisión de cuentas, este año abrirán un programa para sembrar 

árboles, porque van a quitar mil, porque ofrecen peligro para la ciudadanía, así lo dio a conocer el señor 
Fabre Bandini.  

 El secretario de Desarrollo y  Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, señaló que se espera 

repoblar el Centro Histórico con 3 mil habitantes en 6 años.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla se comprometió a que  durante su segundo y tercer año de Gobierno 
redoblara esfuerzos y mantendrán la honestidad  co todos sus funcionarios, esto en el marco del informe 
de labores  de la Secretaria General Municipal. 

 Durante su comparencia ante el cabildo el Secretario de Gobernación Municipal Pablo Montiel Solana 
informo que con el objetivo de combatir la corrupción la dependencia a su cargo diseño formato específicos 
para el procedimientos de mercancía en la vía Publica la tiempo que negó que se este beneficiando aun 

grupo determinado  de comerciantes determinantes. 
 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Tras una volcadura sobre la autopista México Puebla  esta camioneta arde en llamas los dos tripulantes 
logran salir ilesos. 

 A punto de abordar una unidad de la ruta Loma Bella una mujer de la tercera edad resulta lesionada, el 
chofer fue el responsable por ello los testigos impiden su huida. 

 Es posible que Puebla se sume a los estados con multas excesivas para los conductores que sean 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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sorprendidos en estado de ebriedad, los diputados locales dan el visto bueno a esta propuesta. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 La ex fábrica Constancia Mexicana será, a partir de hoy  la casa de la Sinfónica Esperanza Azteca, después 
de 10 meses de restauración. 

 Desde este día y hasta el 27 de febrero esta cerrada la Calzada Zaragoza desde la autopista hasta la 

diagonal, hay vías alternas. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Sanciona Contraloría a 65 exfuncionarios marinistas 
Un total de cuatro titulares de dependencia o entidades, un subsecretario, 17 directores, dos subdirectores, 14 
jefes de departamento y 27 analistas han sido sancionados por la Secretaría de la Contraloría por actos de 

corrupción. Durante su comparecencia ante el Congreso del Estado, Patricia Leal Islas, titular de la dependencia, 
refirió que este grupo forma parte de un universo de mil 91 servidores públicos sancionados durante la 
administración estatal. (Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2442157.htm    
 

EL SOL DE PUEBLA 

   Será Puebla subsede de Agencia Espacial Mexicana 
Una subsede de la Agencia Espacial Mexicana (AEM) será colocada en Puebla para potenciar las capacidades del 

estado en ciencia y tecnología espacial, reveló el director general de esa dependencia, Francisco Javier Mendieta 
Jiménez. El titular de la recién creada AEM comentó que ya tuvo acercamientos importantes con las secretarías de 
Educación Pública (SEP), de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), además del Consejo 
Estatal de Ciencia y Tecnología (Concytep) y confió pronto firmar el memorándum de entendimiento con el 
Gobierno del Estado. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2442160.htm  
 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Resolverá CEN del PRI diputaciones en distritos pendientes 
Será hasta la próxima semana y antes del 15 de marzo, cuando el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI 

resuelva las designaciones de candidatos en los distritos 9 de Puebla y 14, con cabecera en Izúcar de Matamoros, 
luego de que se declaró improcedente la elección en esas demarcaciones, informó el delegado presidente del 
Comité Directivo Estatal, Fernando Morales Martínez. En entrevista, el dirigente priista confirmó la designación de 
la ex legisladora Nancy de la Sierra Arámburo, como candidata del distrito 11, con cabecera en Puebla y aunque 
dicha posición en la alianza le corresponde al PVEM, Morales Martínez enfatizó que formará parte de la bancada 
priista en San Lázaro, en caso de obtener el triunfo. (Cirilo Calderón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2442162.htm  
 

El SOL DE PUEBLA 

 Registra el PAN nueva marca de "Compromiso por Puebla" 

El Partido Acción Nacional (PAN) busca adueñarse de la marca "Compromiso por Puebla" para efecto de campañas 
publicitarias. Juan Carlos Mondragón Quintana, presidente estatal del blanquiazul, figura como el apoderado legal 
ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI). Ayer el Servicio de Consulta Externa sobre 
Información de Marcas del IMPI actualizó datos sobre el expediente 1248036, mediante el cual se busca registrar 
la marca "Compromiso por Puebla" bajo una denominación diferente a la existente y que es propiedad del 
secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto.  (Salvador Ríos) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2442163.htm  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2442157.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2442160.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2442162.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2442163.htm
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El SOL DE PUEBLA 

 Muere fulminado por una descarga eléctrica 
Un trabajador de servicios públicos del Ayuntamiento de Chietla perdió la vida luego de que, al estar 

desempeñando su trabajo cambiando una lámpara, recibió una fuerte descarga eléctrica que le arrebató la 
existencia. Al mediodía de este jueves, a los números de emergencia 066 llegó la llamada de auxilio, donde 
reportaban una persona electrocutada, por lo que de inmediato se trasladaron paramédicos de ese ayuntamiento, 
así como de Izúcar de Matamoros y bomberos, sin embargo, al llegar fue demasiado tarde pues ya había fallecido. 
(Alejandro López) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2441964.htm   
 

 
 

EL HERALDO 

 Contraloría, sin sancionar a ex secretarios marinistas 
Tal y como lo adelantó el propio senador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, este miércoles en Puebla, las órdenes de 

aprehensión giradas en contra de ex gobernadores o ex funcionarios del PRI, como el caso del ex secretario de 
Salud en la entidad, poca trascendencia ha tenido, pues a pesar de que José Alfredo Arango ya está en prisión y 
otro más es buscado por la Interpol, la secretaría de la Contraloría (SC) no ha aplicado alguna sanción a los ex 
funcionarios marinistas. (Patricia Gutiérrez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43044:contraloria-sin-
sancionar-a-ex-secretarios-marinistas&catid=53:portada  
 

EL HERALDO 

 Quiere ser poblano Manzanilla Prieto 

El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, presentó ayer su solicitud al Congreso local para 
obtener la ciudadanía poblana que podrían aprobar los diputados en frac track la otra semana.  El Pleno de 
diputados dio entrada a esta solicitud del funcionario más poderoso del gabinete morenovallista, ya que es 
originario de la ciudad de México, y ahora busca ser poblano. Serán los legisladores integrantes de la Comisión de 
Gobernación los que reciban todos los documentos de Manzanilla Prieto para que los analicen y ver si cumple con 
todos los requisitos para que una vez que lo aprueben presentarlo ante el Pleno de Diputados y ser votado. 

(Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43043:quiere-ser-
poblano-manzanilla-prieto&catid=53:portada  
 

 

 
 

 

SINTESIS 

 Realiza Felipe Calderón gira de trabajo en Puebla 
El presidente de la república Felipe Calderón Hinojosa arribó este día al estado de Puebla, junto con su esposa 
Margarita Zavala, donde realizó una gira de trabajo por los municipios de Cuetzalan del Progreso, Tetela de 
Ocampo y la capital de la entidad. Inició sus actividades con la inauguración de 24.7 kilómetros de la carretera 
Cuetzalan-Mazatepec, acompañado por el gobernador del estado Rafael Moreno Valle y el secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome. Tramo carretero que tuvo una inversión de 107 millones 

de pesos y que fue un compromiso que hizo el mandatario federal con los habitantes cuando visitó el municipio en 

el papel de precandidato a la presidencia de la república. (Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/6026-realiza-felipe-calderon-gira-de-trabajo-en-puebla  
 

 

SINTESIS 

 El estado cuenta con economía estable: Moya Clemente 
Pese a recibir la administración pública en un estado vulnerable, el secretario de Finanzas, Roberto Moya 

Clemente, resaltó que Puebla cuenta con una economía estable producto de varias políticas y estrategias que 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2441964.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43044:contraloria-sin-sancionar-a-ex-secretarios-marinistas&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43044:contraloria-sin-sancionar-a-ex-secretarios-marinistas&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43043:quiere-ser-poblano-manzanilla-prieto&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43043:quiere-ser-poblano-manzanilla-prieto&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/6026-realiza-felipe-calderon-gira-de-trabajo-en-puebla


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 24 de Febrero de 2012 

 
 

 9 

implementaron a su llegada, logrando altas calificaciones por parte de Fitch Ratings, Moody’s. Durante su 
comparecencia ante el pleno del Congreso del Estado como parte de la glosa del primer informe de labores, dio a 
conocer que la política de gasto así como el manejo prudente y honesto del erario, permitieron un sobresaliente 
desempeño que ha tenido la producción estatal con un crecimiento del 7.43 por ciento en el tercer trimestre de 
2011 respecto al mismo periodo del año pasado, el porcentaje es de 71.4 por ciento superior al promedio nacional 

de 4.33 para el mismo periodo. (Elizabeth Cervantes)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/6020-puebla-con-una-economia-estable-moya-clemente  
 

 

SINTESIS 

 El PRI está repitiendo errores: Bartlett Díaz  
El aspirante al Senado de la república por el Movimiento Progresista, Manuel Bartlett Díaz, reviró a Manlio Fabio 
Beltrones, presidente de la Cámara Alta del Congreso de la Unión, quien minimizó la salida de priistas para unirse 

a otros partidos asegurando que ―no son los mejores abanderados‖. En entrevista, el exgobernador del estado, 
Manuel Bartlett consideró que su partido, el PRI, no tiene pies ni cabeza; además, está repitiendo errores que 
ocurrieron desde la derrota de hace más de un año. Mencionó que la estrategia que ha tomado el PRI, en los 
últimos días, respecto a la designación de candidatos, es una muestra de que se encuentra en una 
descomposición. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 

SINTESIS 

 Impugnarán proceso interno en tres distritos  

En ese sentido, el expresidente municipal de Ajalpan,  Ignacio Salvador Hernández, anunció que interpondrán un 
recurso ya que a los nueve aspirantes se les negó el registro argumentando que no cumplían con todos los 
requisitos de la convocatoria.  Asimismo, informó que el delegado del Comité Ejecutivo Nacional, Ranulfo Márquez 
Hernández, ya les informó que la candidatura será para el antorchista Lisandro Córdoba Moran, ya que fue el 
convenio con esta agrupación. ―Este tipo de actitudes que ha mostrado el PRI, sólo hacen sospechar que existe un 

acuerdo para que el tricolor pierda este distrito, que siempre lo ha ganado en los peores momentos del 
Revolucionario Institucional‖, destacó. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 

 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Manzanilla pide ciudadanía poblana ante Congreso 
Apenas hace unos días el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto no descartaba contender por 

la presidencia municipal de Puebla el próximo año, ahora ha solicitado su ciudadanía poblana ante el Congreso del 
Estado. Y es que el funcionario y cuñado del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, es originario del Distrito 
Federal, por lo que la mañana de este jueves llegó al Poder Legislativo su petición. Aunque Manzanilla Prieto en 
distintas entrevistas ha afirmado que ―en este momento‖ no está en campaña, los ocursos presentados figuran en 
el punto cuatro de la orden del día de la sesión que se desarrolla en este momento en el Congreso Local. (Jorge 
Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90312  
 
INTOLERANCIA  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/6020-puebla-con-una-economia-estable-moya-clemente
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90312
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 Recorta el gobierno gastos de publicidad 
El secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, anunció un recorte de un 30 por ciento en los gastos de 
comunicación, esto al comparecer ante el pleno del Congreso del estado, e indicó que en el 2012 se mantendrá el 
plan de austeridad y los embargos en contra de contribuyentes morosos. Ante el pleno del Poder Legislativo, el 
funcionario indicó que los ahorros se reorientarán al desarrollo de la infraestructura, y habrá una política de 

eficiencia y el recorte a gastos no sustantivos. Moya Clemente informó que en el programa de austeridad redujo 
en 700 millones de pesos el presupuesto para gastos personales, de telefonía, fotocopiado y consumo de energía 
eléctrica. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90324 
 
INTOLERANCIA  

 Congruencia pide ITESM a candidatos presidenciales 
En el marco de la inauguración del ―Modelo de las Naciones Unidas‖, que organizan estudiantes del campus 

Puebla del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), el director general Rashid Abella 
Yunes dijo que los candidatos que contenderán por la Presidencia de la República en las elecciones federales 
tienen el compromiso de privilegiar la congruencia, pero también deben realizar proselitismo en un marco de 
respeto y propuestas serias, viables para la sociedad. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90323  
 
INTOLERANCIA  

 En medio de la ilegalidad el IEE 
Las reformas aprobabas por  el Consejo General del Instituto Electoral del Estado serán impugnadas por los 

partidos políticos luego de que en la sesión se violó el marco legal, advirtió el representante del Partido 
Revolucionario Institucional ante ese órgano, José Alarcón Hernández. La consejera Rosalba Peñarieta que voto en 

contra de la aprobación advirtió que hubo violaciones al artículo 14 del reglamento de sesiones por la forma en 
que se desarrollo la reunión y  habrá repercusiones. En la sesión se aprobó la designación de la consejera Olga 
Lazcano Ponce como secretaria general del Consejo, cargo que no existe en el organigrama. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90320 
 
INTOLERANCIA  

 “PRI tiene cuadros con calidad de exportación” 
El virtual candidato del PRI a la diputación federal, Juan Taylor Morales, exhortó a entablar una contienda de 
altura a los tres expriistas contra los que se enfrentará en las próximas elecciones: los exalcaldes Alejandro 
Oaxaca Carreón y Francisco Covarrubias Pérez, así como Julio Lorenzini Rangel, que posiblemente serán los 
abanderados del frente de izquierda, Nueva Alianza y Acción Nacional, respectivamente. Desafortunadamente 

ellos decidieron tomar otro camino. Los que nos quedamos fue por congruencia, y ahora los invito a una 
competencia limpia y justa‖, manifestó tras su ratificación en la convención de delegados del distrito electoral 
federal 10. (Myrna Rojas) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90321  
 

 

 
 

CAMBIO 

 Marinismo fortaleció la cultura del “no pago”: Moya 
Al comparecer ante el Congreso local, el titular de la Secretaría de Finanzas, Roberto Moya Clemente, acusó a la 
administración marinista de ―fortalecer la cultura del no pago‖ y presumió que el nuevo gobierno logró aumentar 

en 84.1 por ciento los la recaudación de impuestos estatales durante el 2011. El funcionario estatal acusó al 
gobierno de Mario Marín de haber entregado ―un estado financieramente vulnerable‖, además de otras 
irregularidades encontradas en el presupuesto que dejó el anterior gobierno para ejercer durante el año pasado 
como un déficit de más de mil 100 millones de pesos; se presupuestaron recursos que no podían ser ejercidos en 

los rubros programados y el incremento de la deuda pública en 300 por ciento durante el sexenio.  (Viridiana 
Lozano Ortíz)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-240212-vir-marinismo-fortaleci-la-cultura-
del-no-pago-moya.php 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90324
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90323
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90320
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90321
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-240212-vir-marinismo-fortaleci-la-cultura-del-no-pago-moya.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-240212-vir-marinismo-fortaleci-la-cultura-del-no-pago-moya.php
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CAMBIO 

 65 marinistas han sido sancionados: Contraloría 
Hasta el momento son 65 marinistas los sancionados por la Contraloría del Estado, entre ellos 4 secretarios y un 
subsecretario y en total se han emitido 81 sanciones, reveló la contralora Patricia Leal Islas durante su 
comparecencia ante la Comisión Inspectora del Congreso del Estado. CAMBIO publicó el pasado 22 de febrero que 
desde enero pasado, la Contraloría despachó inhabilitaciones a 26 exfuncionarios de primer y segundo nivel del 

marinismo. Entre estos destaca el secretario de Finanzas, Gerardo Pérez Salazar y dos excolaboradores de Javier 
García Ramírez, además de Blas Villegas. Las sanciones de inhabilitación van de uno a 12 años, así como 

sanciones económicas de hasta 41 millones de pesos. (Yonadab Cabrera Cruz)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-240212-yon-65-marinistas-han-sido-
sancionados-contralor-a.php 
 

CAMBIO 

 Manzanilla solicita calidad de poblano  
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, solicitó al Congreso local que le conceda la calidad de 

poblano. La petición ingresó ayer al Pleno del Legislativo y será resuelta la próxima semana por la Comisión de 
Gobernación. De acuerdo con la página de Internet del Congreso, los requisitos para obtener la calidad de 
poblano que deberá cumplir el funcionario morenovallista son: presentar por escrito su solicitud y comprobar una 
residencia ―continua y permanente‖ de cinco años dentro de la entidad. En entrevista el presidente de la Comisión 
de Gobernación, Juan Carlos Espina von Roerich, declaró que la solicitud podría ser aprobada entre el lunes y 
martes de la próxima semana. El diputado panista desconoció si Manzanilla Prieto pudo comprobar los cinco años 
de residencia en la entidad pues aún no han revisado la documentación. (Viridiana Lozano Ortíz)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-240212-vir-manzanilla-solicita-calidad-de-
poblano.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 PRI y PAN tienen la misma ideología económica y no son opción de cambio: investigadores 
El PRI y el PAN no representan ninguna opción de cambio en el rumbo económico del país; estos partidos cada 
vez tienen menos diferencias ideológicas, pero en cuanto al modelo de desarrollo de nación que proponen, ambos 
partidos coinciden plenamente en aplicar las doctrinas neoliberales. A esta conclusión llegaron los investigadores 

de la Facultad de Economía de la UAP Huberto Juárez Núñez y Jaime Ornelas Delgado, así como el académico 
Carlos Figueroa Ibarra, del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la máxima casa de estudios de la 

entidad, este jueves en el foro ―La Pobreza en México‖, impartido en esta facultad. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pri-y-pan-tienen-la-misma-ideologia-economica-y-no-son-
opcion-de-cambio-investigadores_id_3994.html     
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sanciona la Contraloría a 81 servidores públicos del estado; lleva 40 casos al MP 
La Secretaría de la Contraloría ha iniciado 187 procedimientos para la determinación de responsabilidades 

administrativas contra servidores públicos del estado, de los cuales 81 han derivado en sanciones que van desde 
la amonestación hasta la inhabilitación, de acuerdo con la información que brindó la titular de la dependencia, 
Patricia Leal Islas. Al comparecer ante la Comisión Inspectora del Congreso local, dio a conocer a los legisladores 
que ha dado vista al Ministerio Público de 40 casos por probable daño patrimonial o la comisión de algún delito. 
(Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sanciona-la-contraloria-a-81-servidores-publicos-del-

estado-lleva-40-casos-al-mp_id_3981.html     

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Anticipan priistas que impugnarán distritos de Ajalpan, Izúcar y Atlixco 
Aspirantes priistas de los distritos de Ajalpan, Izúcar de Matamoros y Atlixco advirtieron que impugnarán la 
selección de candidatos a diputados federales del tricolor, al acusar que el partido violentó el procedimiento 
marcado en la convocatoria con la cancelación de las convenciones de delegados y la imposición de abanderados. 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-240212-yon-65-marinistas-han-sido-sancionados-contralor-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-240212-yon-65-marinistas-han-sido-sancionados-contralor-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-240212-vir-manzanilla-solicita-calidad-de-poblano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-240212-vir-manzanilla-solicita-calidad-de-poblano.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pri-y-pan-tienen-la-misma-ideologia-economica-y-no-son-opcion-de-cambio-investigadores_id_3994.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pri-y-pan-tienen-la-misma-ideologia-economica-y-no-son-opcion-de-cambio-investigadores_id_3994.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sanciona-la-contraloria-a-81-servidores-publicos-del-estado-lleva-40-casos-al-mp_id_3981.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sanciona-la-contraloria-a-81-servidores-publicos-del-estado-lleva-40-casos-al-mp_id_3981.html
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En Izúcar de Matamoros, el precandidato Cutberto Cantorán Espinosa añadió que la suspensión de la jornada 
electoral en la región probó la injerencia del gobierno del estado en la contienda interna tricolor. Las 
manifestaciones de inconformidad se registraron a lo largo de la mañana de ayer.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/anticipan-priistas-que-impugnaran-distritos-de-ajalpan-
izucar-y-atlixco_id_3997.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En un mes se realizaron 381 embargos a contribuyentes morosos: Finanzas 

En el primer mes del año, el gobierno del estado ejerció 381 acciones de embargo contra los contribuyentes con 

adeudos ante la Secretaria de Finanzas (SF). El monto recaudado por las acciones legales, recién aprobadas por el 
Congreso del estado, ascendió a 32 millones de pesos, reveló el titular de la dependencia, Roberto Juan Moya 
Clemente, durante su comparecencia ante el pleno del Congreso local. El funcionario advirtió que los embargos de 
la dependencia continuarán contra aquellos poblanos que mantengan adeudos en el pago de sus impuestos, 
principalmente con la tenencia vehicular, con una antigüedad superior a los dos años. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-un-mes-se-realizaron-381-embargos-a-contribuyentes-

morosos-finanzas_id_4006.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Solicita Fernando Manzanilla al Congreso del estado la ciudadanía poblana 
El secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, solicitó al Congreso del estado la calidad de 
poblano, en medio de especulaciones de que buscará contender por un cargo de elección popular en próximos 
comicios. El recurso presentado por el funcionario se turnó ayer a la Comisión de Gobernación y Puntos 

Constitucionales, donde tendrá que comprobar una residencia continua en la entidad de por lo menos cinco años, 
de acuerdo con el artículo 20 de la Constitución del estado. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solicita-fernando-manzanilla-al-congreso-del-estado-la-
ciudadania-poblana_id_4008.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El líder del SETEPID condicionó ascensos y jubilaciones para favorecer a su candidato 
El candidato a secretario general del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla, Independiente 
y Democrático (SETEPID), Alberto Martínez González, denunció que el actual líder de la organización, José Uver 
Romero Ronquillo, condicionó ascensos y jubilaciones anticipadas a cambio de beneficiar al candidato a sucederlo 
en el cargo, Fidencio López Ortiz. Asimismo, reveló que los integrantes del Comité Ejecutivo del SETEPID 

presionan a los profesores para realizar anomalías durante los comicios, pactados para este lunes 27 de febrero, 
como ―la Operación Carrusel‖ y la toma de fotografías a la papeleta. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-lider-del-setepid-condiciono-ascensos-y-jubilaciones-
para-favorecer-a-su-candidato_id_4010.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ratifica TEEP facultad del IEE para fiscalizar a partidos 
El pleno del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) ratificó la facultad del Consejo General del Instituto 
Electoral del Estado (IEE) de establecer mecanismos de control y vigilancia para la fiscalización del financiamiento 
de los partidos políticos, al desechar  los recursos de apelación interpuestos por Movimiento Ciudadano (MC). El 

MC se inconformó ante el TEEP por los acuerdos que emitió el Consejo General del IEE para ajustar diversos 
plazos de la revisión de los informes de gastos ordinario y acceso equitativo a los medios de comunicación 
correspondientes al proceso electoral 2010 y el año 2011, así como los informes de gasto de campaña de la 
elección extraordinaria. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ratifica-teep-facultad-del-iee-para-fiscalizar-a-partidos-

_id_3966.html  

 

 
 

MILENIO  

 Calderón y Moreno Valle celebran Seguro Popular 
El gobierno del estado logró acceder a recursos financieros por más de 6 mil 247.5 millones de pesos, gracias a 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/anticipan-priistas-que-impugnaran-distritos-de-ajalpan-izucar-y-atlixco_id_3997.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/anticipan-priistas-que-impugnaran-distritos-de-ajalpan-izucar-y-atlixco_id_3997.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-un-mes-se-realizaron-381-embargos-a-contribuyentes-morosos-finanzas_id_4006.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-un-mes-se-realizaron-381-embargos-a-contribuyentes-morosos-finanzas_id_4006.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solicita-fernando-manzanilla-al-congreso-del-estado-la-ciudadania-poblana_id_4008.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solicita-fernando-manzanilla-al-congreso-del-estado-la-ciudadania-poblana_id_4008.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-lider-del-setepid-condiciono-ascensos-y-jubilaciones-para-favorecer-a-su-candidato_id_4010.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-lider-del-setepid-condiciono-ascensos-y-jubilaciones-para-favorecer-a-su-candidato_id_4010.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ratifica-teep-facultad-del-iee-para-fiscalizar-a-partidos-_id_3966.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ratifica-teep-facultad-del-iee-para-fiscalizar-a-partidos-_id_3966.html
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los 3 millones 123 mil 724 poblanos que se afiliaron al seguro popular, lo que también permitió que Puebla izara 
la bandera blanca por la Cobertura Universal conseguida. ―El Seguro Popular paga a los estados más o menos 2 
mil y pico de pesos por cada asegurado. Al principio, cuando se hace el esfuerzo tan grande para construir 
hospitales, ahí se va una buena parte del esfuerzo, pero luego yo sé que nos vamos a ir emparejando‖, resaltó el 
Presidente Felipe Calderón desde el municipio de Tetela de Ocampo. (Tonatihu Avelino) 

http://impreso.milenio.com/node/9118095  
 

MILENIO  

 Aumentan burócratas 966% en 12 años 

De 1998 a 2010, la nómina del gobierno del estado tuvo un incremento de un 966 por ciento, al pasar de 86 a 
831 millones de pesos, así lo informó el secretario de Administración, José Cabalán Macari Álvaro. Durante su 
comparecencia en el Congreso, el funcionario reveló que el aumento en el pago del sueldo de los trabajares se dio 
en los sexenios de los priistas Melquíades Morales Flores y Mario Marín Torres. En ese sentido, indicó que a 
diferencia de las administraciones pasadas, la que encabeza Rafael Moreno Valle sólo tuvo un incremento de 831 

a 860 millones de pesos, lo que representa un 4.5 por ciento. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9118122  
 

MILENIO  

 El Congreso local, jugoso "trampolín" 
A partir del 30 de marzo, varios integrantes de la LVIII Legislatura abandonarán su espacio en el Congreso para 
participar en el proceso electoral con el fin de obtener una diputación federal. Las aspiraciones de los políticos 
modificarán la conformación de los grupos legislativos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido 
Acción Nacional (PAN). Sin embargo, para algunos legisladores ésta no será la primera vez que buscan dejar su 

cargo local para saltar a la Cámara de diputados o al Senado. Dentro de estos casos está la postulación de Jesús 
Morales Flores, quien en 2010 resultó electo como diputado, y a poco más de un año de haberse instalado la LVIII 
Legislatura, abandonará su curul para iniciar campaña el próximo 30 de marzo. (Guadalupe Gálvez)   
http://impreso.milenio.com/node/9118071  
 
MILENIO  

 La SEP extiende el horario de verano hasta 9 de marzo 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer que se amplía el horario de invierno hasta el 9 de marzo, 
por lo que, será a partir del lunes 12 cuando los estudiantes de preescolar, primaria y secundaria vuelvan a 

ingresar a las 9:00, 8:00 y 7:00 horas, respectivamente. Desde finales de octubre del año pasado, los planteles 
de educación básica comenzaron a ingresar media hora más tarde en comparación con el horario habitual, medida 
que se mantendrá ante el comportamiento climático por una semana más. (Jaime Zambrano) 
http://impreso.milenio.com/node/9118075  

 
MILENIO  

 El Panal busca como abanderado a Arriaga 
Aunque Luis Alberto Arriaga Lila podría ser postulado por el PRI para una diputación federal, el líder de Nueva 
Alianza, Gerardo Islas Maldonado aseguró que su partido continúa en pláticas con el exlegislador para convertirlo 

en su candidato al distrito 9 de la capital. El aliancista rechazó que las candidaturas de los priistas se ―cayeran‖, al 
tiempo que precisó que continúan las negociaciones con Arriaga Lila, ya que no está inscrito en el proceso interno 
del PRI. En cuanto a la inclusión de Rocío García Olmedo, explicó que no se tuvo un acercamiento con la priista, 
quien competirá por el distrito 13 en Atlixco. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9118148  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Gasta el gobierno estatal 33 mil pesos diarios en teléfonos celulares  
El gobierno del estado gasta 33 mil 346 pesos diarios para cubrir las facturas de los teléfonos celulares que usan 
sus funcionarios, entre quienes destacan el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y los secretarios. La 
administración estatal eroga, cada año, 12.1 millones de pesos pagar el uso de telefonía móvil, de acuerdo con 
los "Resultados de los procedimientos de adjudicación por invitación a cuando menos tres personas, concurso por 

http://impreso.milenio.com/node/9118095
http://impreso.milenio.com/node/9118122
http://impreso.milenio.com/node/9118071
http://impreso.milenio.com/node/9118075
http://impreso.milenio.com/node/9118148
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invitación y licitación pública de la Secretaría de Administración". Según el documento publicado en el Portal de 
Transparencia, el gobierno de la entidad contrató cuatro paquetes de servicios a la empresa Iusacell, los cuales 
representan un importe de 11.1 millones de pesos al año. (Fernando Pérez) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28262:gasta-el-gobierno-estatal-33-mil-
pesos-diarios-en-teléfonos-celulares&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 La contralora dice que sancionó a 65 marinistas pero oculta los nombres 
Un total de 65 servidores públicos del sexenio de Mario Marín Torres recibieron 81 sanciones por diversas 

anomalías en el ejercicio de su función, informó la titular de la Secretaría de la Contraloría, Irma Patricia Leal 
Islas, ante diputados locales. Las sanciones impactan a cuatro titulares de dependencias o entidades en el 
gobierno marinista; a un subsecretario; a 17 directores; a dos subdirectores; a 14 jefes de departamento y a 27 
analistas.  (Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28260:la-contralora-dice-que-sancionó-

a-65-marinistas-pero-oculta-los-nombres&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Impugnan partidos la aplicación de la reforma electoral en el IEE  
En medio de la inconformidad de consejeros electorales y representantes de los partidos políticos, se reformó este 
jueves el ―Reglamento de sesiones de los Consejos Electorales del Instituto Electoral del Estado (IEE)‖.Consejeros 
y representantes de partido se enfrascaron por más de 3 horas en una discusión sobre la legalidad o ilegalidad del 
procedimiento que siguió el presidente del Instituto, Jorge Sánchez Morales, para arrancar la sesión en la que 
aprobaron su nuevo reglamento.. (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28258:impugnan-partidos-la-aplicación-
de-la-reforma-electoral-en-el-iee&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Ernesto Echeguren es nuevo vocero oficial de Nueva Alianza  
Ernesto Echeguren Barroeta fue nombrado este jueves como vocero oficial del partido Nueva Alianza en Puebla. 
En conferencia de prensa, el dirigente estatal Gerardo Islas Maldonado argumentó que la experiencia de Ernesto 
Echeguren se conjuga con el trabajo que tiene Nueva Alianza ante el proceso electoral. En relación con las 
candidaturas a diputados federales por los 16 distritos electorales, Islas Maldonado reconoció que mantiene 

pláticas con Luis Alberto Arriaga y de llegar a un acuerdo Nueva Alianza lo postulará como abanderado. ―No hay 
prisa en Nueva Alianza. Estoy haciendo un tejido fino para que no se compliquen las postulaciones como sucede 
en otros partidos políticos‖. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28252:ernesto-echeguren-es-nuevo-

vocero-oficial-de-nueva-alianza&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Advierten impugnaciones priístas en Izúcar, Atlixco y Ajalpan 

El ex diputado local Cutberto Cantorán Espinosa denunció que factores externos como el gobernador Rafael 
Moreno Valle intervienen en el proceso interno para elegir a los candidatos que acompañarán en la campaña a 
Enrique Peña Nieto por la Presidencia de la República. El priísta que aspira a ser candidato a diputado federal, por 
el distrito 14 con cabecera en Izúcar de Matamoros, exigió a su partido que realice la asamblea distrital, la cual se 
suspendió el miércoles pasados sin argumentos aparentes. El diputado local Filiberto Guevara González declaró 
que la asamblea se suspendió para evitar un enfrentamiento entre priístas, porque el delegado de la dirigencia 
estatal tuvo la presunción de que algunos simpatizantes de Cantorán Espinosa estaban armados. (Claudia Lemuz)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28255:advierten-impugnaciones-
pri%C3%ADstas-en-iz%C3%BAcar-atlixco-y-ajalpan&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Vacía Felipe Calderón convención de Cruz Roja por retraso de tres horas 
Con un retraso de más de tres horas, el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, encabezó la comida 
de la 45° Convención Nacional de la Cruz Roja Mexicana, en el Centro Expositor de Puebla, sin embargo a su 
llegada los más de 6 mil asistentes de todo el país se habían empezado a retirar. Ante un auditorio semivacío, el 
gobernador Rafael Moreno Valle y el titular del Ejecutivo Federal, Felipe Calderón Hinojosa, dieron sus mensajes, 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28262:gasta-el-gobierno-estatal-33-mil-pesos-diarios-en-teléfonos-celulares&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28262:gasta-el-gobierno-estatal-33-mil-pesos-diarios-en-teléfonos-celulares&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28260:la-contralora-dice-que-sancionó-a-65-marinistas-pero-oculta-los-nombres&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28260:la-contralora-dice-que-sancionó-a-65-marinistas-pero-oculta-los-nombres&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28258:impugnan-partidos-la-aplicación-de-la-reforma-electoral-en-el-iee&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28258:impugnan-partidos-la-aplicación-de-la-reforma-electoral-en-el-iee&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28252:ernesto-echeguren-es-nuevo-vocero-oficial-de-nueva-alianza&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28252:ernesto-echeguren-es-nuevo-vocero-oficial-de-nueva-alianza&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28255:advierten-impugnaciones-pri%C3%ADstas-en-iz%C3%BAcar-atlixco-y-ajalpan&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28255:advierten-impugnaciones-pri%C3%ADstas-en-iz%C3%BAcar-atlixco-y-ajalpan&Itemid=332
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sin embargo los únicos que permanecían atentos eran unas 200 personas y los meseros que habían dado el 
servicio. Ambos discursos fueron breves y apresurados. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28259:vacía-felipe-calderón-convención-
de-cruz-roja-por-retraso-de-tres-horas&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Afirma Vázquez Mota que Calderón sólo uso su libertad de expresión 

Josefina Vázquez Mota, precandidata del PAN a la Presidencia de la República, aseguró que el mandatario Felipe 
Calderón Hinojosa sólo utilizó su libertad de expresión al expresar su punto de vista sobre la elección. Este 

mañana, Calderón Hinojosa, en reunión de Consejeros de Banamex, aseguró que la elección se había cerrada ya 
que las aspirante panista estaba sólo a cuatro puntos de Enrique Peña Nieto, quien es el que lidera la carrera 
presidencial. La aspirante blanquiazul rechazó que Felipe Calderón esté metiendo las manos en el proceso 
electoral, además de que aseguró que "el presidente ha sido absolutamente respetuoso, no tengo duda". (Claudia 
Lemuz) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28254:afirma-vázquez-mota-que-
calderón-sólo-uso-su-libertad-de-expresión&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Urgen regidores de Tlatlauquitepec al Congreso notificar destitución del alcalde 
Regidores del ayuntamiento de Tlatlauquitepec, donde está representado por el edil Porfiro Loeza Aguilar, 
acudieron al Congreso del Estado, a solicitar la notificación respecto a la destitución del munícipe. Sobre este 
particular, el regidor del PAN, Jorge Alberto Guzmán Cosca, explicó que el pasado 7 de febrero, el Poder 
Legislativo volvió a ratificar la destitución de Loeza Aguilar al frente del ayuntamiento de Tlatlauquitepec; sin 

embargo, el documento aprobado por el Congreso aún no llega al cabildo. (Jesús Lemus)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28239:urgen-regidores-de-
tlatlauquitepec-al-congreso-notificar-destituci%C3%B3n-del-alcalde&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Amplía la SEP el horario de invierno al 9 de marzo para educación básica 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que se amplía el horario de invierno al 9 de marzo del año en 
curso, en escuelas de educación básica oficiales y particulares, tomando en consideración la constante variación 
de previsiones del comportamiento climático que se ha generado en gran parte del territorio nacional y en 

algunas zonas de la entidad. Esta determinación se realiza con el objetivo de dar continuidad a las medidas 
preventivas para evitar la exposición a cambios bruscos de temperatura, y la consecuente propagación de 
enfermedades entre los integrantes de la comunidad escolar. (e-consulta)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28248:ampl%C3%ADa-la-sep-el-

horario-de-invierno-al-9-de-marzo-para-educaci%C3%B3n-b%C3%A1sica&Itemid=332  
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Uso responsable de recursos, destaca Cabalan Macari en comparecencia 

En el primer año de la gestión del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, se hizo un uso de 
responsable y eficiente de los recursos públicos, además, se realizaron las acciones necesarias para reducir el 
gasto corriente destinando los ahorros a obras y programas prioritarios, afirmó el secretario de Administración, 
José Cabalan Macari Álvaro. En el marco de su comparecencia ante la Comisión de Hacienda y Patrimonio 
Municipal del Congreso del estado, el funcionario estatal destacó que una de las primeras acciones implementadas 
para reducir el gasto operativo del gobierno fue el inicio de la revisión de toda la plantilla laboral de las 

dependencias para corroborar que todos y cada uno de los trabajadores registrados desarrollaran sus actividades, 
eliminando con ello los posibles aviadores.   (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/descarta_ssp_sucesos_como_el_de_apodaca_en_puebla 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Consejeros del IEE confundidos con reforma electoral 
El consejo general del Instituto Estatal Electoral asumió la reforma constitucional y  las modificaciones a varios 
artículos del código electoral, pero consejeros y representantes de partidos políticos entraron en confusión. Con la 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28259:vacía-felipe-calderón-convención-de-cruz-roja-por-retraso-de-tres-horas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28259:vacía-felipe-calderón-convención-de-cruz-roja-por-retraso-de-tres-horas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28254:afirma-vázquez-mota-que-calderón-sólo-uso-su-libertad-de-expresión&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28254:afirma-vázquez-mota-que-calderón-sólo-uso-su-libertad-de-expresión&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28239:urgen-regidores-de-tlatlauquitepec-al-congreso-notificar-destituci%C3%B3n-del-alcalde&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28239:urgen-regidores-de-tlatlauquitepec-al-congreso-notificar-destituci%C3%B3n-del-alcalde&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28248:ampl%C3%ADa-la-sep-el-horario-de-invierno-al-9-de-marzo-para-educaci%C3%B3n-b%C3%A1sica&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28248:ampl%C3%ADa-la-sep-el-horario-de-invierno-al-9-de-marzo-para-educaci%C3%B3n-b%C3%A1sica&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/descarta_ssp_sucesos_como_el_de_apodaca_en_puebla
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publicación de la ley en el Periódico Oficial el 20 de febrero, los consejeros suprimieron los cargos de directora 
general, secretario ejecutivo y jurídico, por lo que dejaron de prestar funciones Marcelina Sánchez Muñoz, Julián 
Corona Cabañas y el titular de la unidad jurídica, Rubén Gutiérrez Rosas. Para empezar, los consejeros y 
representantes tienen que nombrar ahora a un secretario ejecutivo y a un responsable de unidad administrativa. 
(Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/consejeros_del_iee_confundidos_con_reforma_electoral 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rector del Itesm Puebla recomienda congruencia a candidatos presidenciales 

El rector del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (Itesm) campus Puebla, Rashid Abella 
Yunes, pidió a los candidatos que tienen aspiraciones a ocupar la silla presidencial ser congruentes en sus propuestas, 
para así cumplir las expectativas de los ciudadanos una vez que estén en el cargo. En tanto, pidió a los ciudadanos no 
espantarse por la guerra sucia que se pueda dar en las campañas, pues dijo que lo que se debe hacer es analizar las 
propuestas del candidato y no las difamaciones que haga un partido del otro. (Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/rector_del_itesm_puebla_recomienda_congruencia_a_candidatos_presidenciales 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Iza Calderón bandera blanca de la salud en Puebla 
En gira de trabajo por el municipio de Tetela de Ocampo, en el estado de Puebla, el presidente de México, Felipe 
Calderón Hinojosa, acompañado del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, izó la bandera blanca de cobertura 
universal en materia de Seguro Popular. Para cumplir con la meta, se afilió a 3 millones 123 mil 724 personas al 
programa federal; al inicio de la administración estatal se tenían inscritas 2 millones 24 mil 597 personas, un 70 

por ciento de los actuales afiliados. En el caso de Teteta de Ocampo, se dio a conocer que 12 mil 497 familias 
están afiliadas, lo que representa a 34 mil 507 personas y de este total, mil 853 son niños que cuentan con el 

seguro médico de nueva generación. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/iza_calderon_bandera_blanca_de_la_salud_en_puebla  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Si Calderón violó la ley, que autoridades definan: JVM 
El presidente Felipe Calderón abrió una nueva confrontación entre el PRI y el PAN al asegurar que Josefina 
Vázquez Mota se ubica a tan sólo cuatro puntos de alcanzar al priísta Enrique Peña Nieto, de acuerdo con 
encuestas sobre preferencias electorales. El jefe del Ejecutivo Federal dijo ante banqueros que la precandidata del 

PAN, Josefina Vázquez Mota, está a cuatro puntos de alcanzar al priísta, confirmó el consejero del Banco Nacional 
de México, Rodrigo Campos. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/si_calderon_violo_la_ley_que_autoridades_definan_jvm 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 PRI exige a Calderón poner fin a su „doble discurso‟ 

La mañana de este jueves en el Senado de la República, ante representantes de diversos medios de 
comunicación, el presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pedro Joaquín Coldwell, exigió 
al Gobierno federal poner fin a su ―doble discurso‖ en el caso Nuevo León. El dirigente priista consideró que en 
ese estado existe ―un grave problema por la disputa de dos grupos muy fuertes de la delincuencia organizada‖ y 
lamentó que en un doble discurso, por un lado el Gobierno federal ―calla y por el otro alienta a su Partido Acción 
Nacional -PAN-, para agredir al gobernador del estado‖, Rodrigo Medina de la Cruz. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_exige_al_gobierno_federal_poner_fin_a_su_doble_discurso 
 

PERIODICO DIGITAL 

 San Pedro Cholula emprende campaña contra la rabia 
A partir de este viernes en el municipio de San Pedro Cholula, el Centro Canino local pone en marcha la Campaña 
Permanente de Vacunación Antirrábica, misma que se efectuará de manera gratuita y abarcará cada una de las 
13 juntas auxiliares y la cabecera municipal. Se trata de un trabajo de la Jurisdicción Sanitaria número 5, en 
conjunto con la Regiduría de Salubridad y Asistencia Pública. En estas jornadas se aplicarán 18 mil vacunas a 
perros y gatos con el objetivo de mantener sanas a las mascotas y así evitar algún riesgo de contagio por 
mordeduras u otra enfermedad subyacente. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/san_pedro_cholula_emprende_campana_contra_la_rabia 

http://periodicodigital.com.mx/notas/consejeros_del_iee_confundidos_con_reforma_electoral
http://periodicodigital.com.mx/notas/rector_del_itesm_puebla_recomienda_congruencia_a_candidatos_presidenciales
http://periodicodigital.com.mx/notas/iza_calderon_bandera_blanca_de_la_salud_en_puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/si_calderon_violo_la_ley_que_autoridades_definan_jvm
http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_exige_al_gobierno_federal_poner_fin_a_su_doble_discurso
http://periodicodigital.com.mx/notas/san_pedro_cholula_emprende_campana_contra_la_rabia
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IMAGEN POBLANA  

 Niega Fraile retrasos en San Alejandro 
El delegado del IMSS, Francisco Fraile García, negó retrasos en las obras de ampliación del área de urgencias del 
Hospital San Alejandro. Refirió que ya están por concluirse y que han invertido más de 50 millones de pesos. 

Prefirió no responder a las críticas de los usuarios en cuanto a que las obras llevan más tiempo de lo debido y 
anunció que en este año se va a hacer una remodelación total de todos los pisos. Tampoco precisó el monto 

requerido para esas obras, sólo dijo que se van a reforzar todos los niveles con trabes metálicas y negó que tenga 
daños estructurales. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/niega-fraile-retrasos-en-san-alejandro  
 
IMAGEN POBLANA  

 La lista de la vergüenza y la ignominia 
Patricia Islas dejó caer la guillotina contra 81 funcionarios marinistas. La Contralora informó que hasta el 
momento ocho titulares de dependencias, un subsecretario y 17 directores de área han sido sancionados. Además, 

uno de los grandes escándalos del marinismo, el robo a la Secretaría de Finanzas, comienza a ser esclarecido. La 
contralora encontró que no había contrato de prestación de servicios entre la empresa Lock y la dependencia 
dirigida por Gerardo Pérez Salazar. En vísperas de las elecciones de 2010, un comando de entre 8 y 10 
delincuentes asaltó la Tesorería de la Secretaría de Finanzas llevándose 37 millones de pesos y matando al policía 
auxiliar Roberto Luna Nazario, de 47 años. (Miguel Ángel Cordero)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/la-lista-de-la-vergueenza-y-la-ignominia  

 
IMAGEN POBLANA  

 Gasoducto Morelos desata legión de “chantajistas” 

Vecinos de los municipios de Juan C. Bonilla y Calpan señalan que son hostigados por personal de una empresa 
española denominada Elecnor, que es la que va a construir el Gasoducto Morelos. Hilda Martínez, representante 
de los dos pueblos, dijo que desde el año anterior personal que se hace pasar como trabajadores de esa compañía 
llegan a sus domicilios para ―avisar‖ que tienen que vender sus tierras por disposición del Gobierno Federal. 
―Dicen que nos van a pagar, pero no nos dicen cuánto, la verdad es que ni queremos vender, ni queremos que un 
gasoducto pase por nuestras comunidades, las tierras nos sirven para trabajar‖, dijo. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/gasoducto-morelos-desata-legion  

 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla tiene cobertura universal de salud: RMV 
El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, junto con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
izaron la bandera blanca como señal de cobertura universal en salud a través del Seguro Popular. En gira de 
trabajo en Tetela de Ocampo, en donde también estuvo presente la presidenta del DIF nacional, Margarita Zavala, 
el secretario de Salud federal, así como el titular de la SCT, el mandatario local dio a conocer que durante 2011 se 
consiguió una reducción de 22% en la tasa de mortalidad por cáncer de mama en mujeres mayores de 25 años. 

(Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41898  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno de Puebla mantendrá su política eficiente y austera: Moya 
El gobierno del estado de Puebla mantendrá una política de eficiencia, austeridad y recorte a gastos no 
sustantivos, como la medición del desempeño de programas presupuestarios, ajuste a los gastos de comunicación 
en 30 por ciento y contención del gasto corriente, así impulsar la calidad del gasto público. Los ahorros fueron 
banalizados a desarrollar la infraestructura que demandan los 217 municipios poblanos, son algunos de los 

resultados que presentó Roberto Moya Clemente, secretario de Finanzas en su comparecencia ante el pleno del 
Congreso Local. (José Luis Moctezuma)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/niega-fraile-retrasos-en-san-alejandro
http://www.imagenpoblana.com/2011/la-lista-de-la-vergueenza-y-la-ignominia
http://www.imagenpoblana.com/2011/gasoducto-morelos-desata-legion
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41898
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41895  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Manzanilla solicita ciudadanía poblana; busca puesto político: PAN 
El titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, solicitó al Congreso del Estado 
se le conceda la calidad de poblano, propuesta que será turnada para su análisis a la Comisión de Gobernación. Al 
respecto, el presidente de dicho órgano legislativo, Juan Carlos Espina von Roerich, apuntó que una persona 
solicita su calidad de poblano cuando busca una posición política, sea o no de elección popular. El diputado de 

Acción Nacional (PAN) recordó que el año pasado el presentó una propuesta para que el Congreso del Estado ya 

no sea la instancia que autorice la calidad de poblano a determinadas personas, pues dijo que es un 
procedimiento ya rebasado y que incluso ya que no se lleva a cabo en ningún estado. (Santiago Quintana)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41892  
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Gobierno de Puebla embarga bienes de 381 deudores de tenencia vehicular 
El secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, dio a conocer que se han embargado bienes de 381 deudores 
de tenencia vehicular, y que seguirán con este proceso con el fin de cobrar el impuesto. Así lo dio a conocer 
durante su comparecencia en el Congreso local para la glosa del primer informe de gobierno. Detalló que con los 
embargos lograron recaudar 32 millones de pesos, por lo que mantendrán la política coercitiva. 134 embargos 

fueron de bienes muebles y 47 de inmuebles. (Ana Jennifer de la Fuente) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22638:gobierno-de-puebla-
embarga-bienes-de-381-deudores-de-tenencia-vehicular&Itemid=126  
 
PUEBLA ONLINE 

 Fernando Manzanilla quiere ser poblano; hace petición al Congreso 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, pidió oficialmente al Congreso del estado le sea 
concedida la calidad de poblano, y es que hace unos días declaró que no descarta buscar un cargo de elección 
popular. La solicitud ingresó este día al Poder Legislativo en su sesión ordinaria. Cabe señalar que Manzanilla es 

originario del Distrito Federal, y también el hombre fuerte del gobernador Rafael Moreno Valle, además de su 
cuñado, pues está casado con Gabriela Moreno Valle. Además, en los últimos días el secretario General de 
Gobierno ha tenido diversos actos públicos. (Staff Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22637:fernando-manzanilla-quiere-
ser-poblano-hace-petición-al-congreso&Itemid=127  

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ana Teresa Aranda hace campaña al Senado en You Tube  
Ana Teresa Aranda, quien compite por el Senado como candidata del PAN por la vía plurinominal, ha lanzado un 

video en el que se promociona haciendo un recuento de su vida política y como funcionaria pública. Buena parte 
de su relato tiene que ver con su lucha política en Puebla en tiempos de Manuel Bartlett Diaz; y su gestión en 
secretarías del gobierno federal. Aquí el link del video en el portal de internet You Tube:  
http://www.youtube.com/watch?v=CJ3jnui6Qhw&feature=player_embedded (Staff Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22644:ana-teresa-aranda-hace-
campaña-al-senado-en-you-tube&Itemid=127  

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Se amplía horario de invierno al 9 de marzo para preescolar y primaria  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) de Puebla informa que se amplía el horario de invierno al 9 de marzo del 
año en curso, en escuelas de Educación Básica oficiales y particulares, esto tomando en consideración la 
constante variación de previsiones del comportamiento climático que se ha generado en gran parte del territorio 
nacional y en algunas zonas de la entidad. Esta determinación se realiza con el objetivo de dar continuidad a las 
medidas preventivas para evitar la exposición a cambios bruscos de temperatura, y la consecuente propagación 
de enfermedades entre los integrantes de la comunidad escolar. (Staff Puebla On Line) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41895
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=41892
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22638:gobierno-de-puebla-embarga-bienes-de-381-deudores-de-tenencia-vehicular&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22638:gobierno-de-puebla-embarga-bienes-de-381-deudores-de-tenencia-vehicular&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22637:fernando-manzanilla-quiere-ser-poblano-hace-petición-al-congreso&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22637:fernando-manzanilla-quiere-ser-poblano-hace-petición-al-congreso&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22644:ana-teresa-aranda-hace-campaña-al-senado-en-you-tube&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22644:ana-teresa-aranda-hace-campaña-al-senado-en-you-tube&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22643:se-amplía-horario-de-
invierno-al-9-de-marzo-para-preescolar-y-primaria&Itemid=126  
 

  
 
RETO DIARIO 

 FCH y RMV inauguran carretera Cuetzalan-Mazatepec 
El Presidente Felipe Calderón Hinojosa inauguró aquí  junto con el Gobernador Rafael Moreno Valle la carretera 

Cuetzalan - Mazatepec que beneficiará a más de 14 mil habitantes de la región. La carretera Cuetzalan - 

Mazatepec se construyó con una inversión de 107 millones de pesos. El gobierno federal aportó 93.5, el estatal 6 
y el ayuntamiento 7.5 millones de pesos, respectivamente. Y por donde transitan diariamente 700 vehículos Al 
hacer uso de la palabra, el Titular del Ejecutivo dijo que con la puesta en marcha de esta vía, cumple con la 
palabra  empeñada hace casi siete años, el 30 de septiembre de 2005, cuando buscaba la candidatura de su 
partido a la Presidencia de la República,  ante una escasa concurrencia que se dio cita en la plaza para escuchar 
mis planteamientos.. (Retodiario)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-FCH-y-RMV-inauguran-carretera-
Cuetzalan-Mazatepec&id=26235 

 
RETO DIARIO 

 Reportó SC 175 irregularidades en ISSSTEP 
En comparecencia ante el Congreso local, como pare de la glosa del primer informe de gobierno de Rafael Moreno 
Valle Rosas, la titular de la Secretaría de la Contraloría, Patricia Leal Islas, reveló que en el proceso de entrega-

recepción del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP), se 

registraron 175 inconsistencias por el cobro indebido de pensiones. Ante el cuestionamiento del diputado priista, 
Filiberto Guevara, la contralora informó que como parte de la intervención de la dependencia en el proceso 
entrega-recepción, se encontraron inconsistencias y anomalías en el cobro de pensiones del ISSSTEP, por lo que 
se determinó aplicar una auditoría para aclararlas. (Arturo Cravioto)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reporto-SC-175-irregularidades-
en-ISSSTEP&id=26240 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL    

 Debaten por dicho de FCH sobre 2012 

El presidente Felipe Calderón Hinojosa aseguró ante el Consejo Nacional de Banamex que la elección del próximo 
1 de julio será intensa y competida, para lo que se apoyó en una veintena de láminas en las que se ubicó a la 
panista Josefina Vázquez Mota a sólo 4 puntos del priísta Enrique Peña Nieto. Las declaraciones —hechas en 
privado— del mandatario desataron polémica en la clase política, a grado tal que el PRI pidió dar a conocer el 
video de la conferencia del mandatario, a quien acusó de entrometerse en el proceso electoral federal en curso. 
(Romina Román)  

http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_nota=38882&tabla=primera  
 
EL UNIVERSAL    

 IP: Medina falla en seguridad 
El sector privado de Nuevo León criticó la forma con la que el gobernador Rodrigo Medina de la Cruz ha manejado 
el problema de la inseguridad en la entidad. Los presidentes de la Cámara de la Industria de Transformación 

(Caintra), Eugenio Clariond Rangel; del Consejo Cívico de las Instituciones de Nuevo León (Ccinlac), Víctor Zorrilla 
Vargas, y el director de Coparmex, José Mario Garza Benavides, ofrecieron una conferencia de prensa para 
exponer su postura. (Redacción)  
http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_nota=38883&tabla=primera  

 
EL UNIVERSAL    

 Mexicana interesa a 2 grupos, dice juez 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22643:se-amplía-horario-de-invierno-al-9-de-marzo-para-preescolar-y-primaria&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22643:se-amplía-horario-de-invierno-al-9-de-marzo-para-preescolar-y-primaria&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-FCH-y-RMV-inauguran-carretera-Cuetzalan-Mazatepec&id=26235
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-FCH-y-RMV-inauguran-carretera-Cuetzalan-Mazatepec&id=26235
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reporto-SC-175-irregularidades-en-ISSSTEP&id=26240
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reporto-SC-175-irregularidades-en-ISSSTEP&id=26240
http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_nota=38882&tabla=primera
http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_nota=38883&tabla=primera
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El juez Décimo Primero de Distrito en Materia Civil en el Distrito Federal, Felipe V. Consuelo Soto, informó que en 
tanto el proceso de concurso mercantil de Mexicana de Aviación sigue en suspensión indefinida, los grupos de 
inversionistas Med Atlántica y Union Swiss, le han expresado que continúan teniendo interés por la adquisición de 
la empresa concursada. En un comunicado, Consuelo Soto subrayó: ―En opinión del que suscribe, la 
documentación confidencial exhibida por Union Swiss, se presume la acreditación de recursos necesarios por 250 

millones de dólares. (Julián Sánchez)  
http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_nota=38884&tabla=primera  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
¿Qué hora es? La que usted diga, señor 
Así parecen actuar los consejeros electorales del IEE cuando reciben indicaciones del ―Señor de los Cerros‖. 
Sabedores de que en breve terminará su periodo y que el gobernador contempla una renovación total en ese 
instituto, los consejeros electorales buscan congraciarse con el mandamás estatal. 
Me resisto a creer que las pifias jurídicas cometidas por el Consejo General del IEE, que hoy se detallan en la 

nota firmada por el reportero Francisco Sánchez Nolasco, sean por ignorancia de los consejeros. 
Lo que sí creo es que tan grande es la necesidad de quedar bien con las indicaciones provenientes de Los 
Fuertes, que los consejeros no dudaron en atropellar todos los ordenamientos legales con tal de complacer a 

quien tendrá la facultad de ordenar su ratificación o de ponerlos de patitas en la calle. De ahí que cuando a los 
consejeros les preguntan desde Casa Puebla: ―¿Qué hora es?‖ Sin dudarlo responden: ―la que el señor diga‖. 
Y así como en el IEE, lo mismo sucede en todas las instituciones del estado. 
La elección y sus circunstancias 

Ante la proximidad de la elección federal, una de las preguntas que hoy se hace el círculo político de Puebla, es 
la siguiente: ¿Cuántas de las 16 diputaciones ganarán el PRI y el PAN? 
Jugarle al pitoniso resulta muy peligroso, sobre todo por tratarse de una elección sujeta a los caprichos de las 
tendencias presidenciales. 
Una de las anécdotas que ejemplifican estos extraños comportamientos electorales, es la que se dio en la 
contienda del año 2000, en donde Ramón Mantilla ganó sin hacer campaña, ya que fue internado un mes en la 

Beneficencia Española por haber sufrido un infarto en las semanas previas al 2 de julio venciendo 
contundentemente al líder cetemista Adolfo García Camacho. 
Sin duda, Mantilla ganó la elección montado en la inercia ganadora de Vicente Fox, quien cargó sobre sus 

hombros a muchos candidatos que en otras circunstancias no hubieran tenido la más mínima posibilidad de 
alcanzar una diputación. 
En contraposición, el ahora candidato del PAN al Senado de la República, Javier Lozano Alarcón, peleó —por así 
decirlo— con los colores del PRI para alcanzar una curul federal. 

Pese a haber derrochado millonarios recursos, este camaleónico personaje perdió por una diferencia abismal 
ante Miguel Ángel Mantilla logrando la ―marca tricolor‖ de ser el peor de los 300 candidatos priistas de todo el 
país. 
Ese 2 de julio, los priistas perdieron los cuatro distritos de la capital, en donde —además de Lozano Alarcón y 
García Camacho— perdieron también Javier López Zavala y Luis Antonio Godina. 
Así las cosas, si hacemos una retrospectiva más amplia confirmaremos que las elecciones federales están 
soportadas en las figuras de los candidatos presidenciales. 

Recuerdo que mi querido amigo Rigoberto Benítez me comentó los resultados de una encuesta levantada por el 
Ciso de la UAP la semana posterior al 2 de julio, en donde se aplicaron las siguientes preguntas: 

*¿Por qué partido votó usted el domingo pasado? 
*¿Por quién votó para presidente de la República? 
*¿Por quién votó para diputado federal? 
En los casos de quienes sufragaron en contra del PRI, la primera respuesta fue precisa: por el PAN. 

Igualmente, la segunda pregunta tuvo a Vicente Fox como respuesta, pero al cuestionar sobre los nombres de 
los diputados, resultó que menos de un 30 por ciento lo sabían. 
En conclusión, votaron por el candidato a presidente y por la marca. 
Si trasladamos estos datos a la próxima elección, tenemos que los nombres de los candidatos a diputados poco 

http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_nota=38884&tabla=primera
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influirán en el resultado de la elección en Puebla, y que si la tendencia se mantiene favorable a Peña Nieto, los 
priistas —a diferencia de los sucedido en 2000 y 2006— podrían ganar distritos con los peores candidatos de la 
historia. 
Pero si se cierra la diferencia entre Enrique Peña y Josefina Vázquez Mota, los resultados serán de pronóstico 
reservado. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1005 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Blinda el PRI campañas 

El Comité de Financiamiento del PRI, integrado por priistas y verdes, tomó la determinación de centralizar 
todos los recursos que se vayan a destinar a la campaña que arranca en el mes de abril. 
De este modo, ningún candidato recibirá recursos económicos en efectivo por parte del CEN, tampoco los 
comités directivos estatales, todo será en especie para evitar que tanto los aspirantes a diputados y senadores, 

así como los presidente estatales, desvíen los recursos a otros fines. 
Reitero, todos los apoyos que reciban los candidatos y los comités serán en especie, para evitar la tentación de 
que el dinero no se aplique en la campaña y vaya a parar a los bolsillos de muchos aspirantes. 
Y es que tanto Peña Nieto como su equipo están al tanto de que en miles de campañas del PRI en todo el país 
muchas veces los aspirantes a algún puesto de elección popular, en vez de aplicar los recursos en la campaña 
se lo llevan a su bolsillo. 
En Puebla existe múltiples ejemplos de esto, en el 2010 hubo un candidato a presidente municipal de la 

segunda ciudad más importante del estado, que en vez de aplicar los recursos en la respectiva campaña, al 
verse ya perdido, se embolsó 2 millones de pesos, los cuales utilizó para comprarse un auto de lujo y el resto lo 

utilizó para pagar las múltiples deudas que agobiaban a sus empresas. 
Éste es solo un ejemplo de cómo los priistas están llenos de mañas, por lo que concientes de eso, el alto 
mando del tricolor ya tomó la determinación de centralizar todos los recursos; el CEN al estilo panista, enviará 
a los candidatos todo: trípticos, pendones, espectaculares, bolsas, playeras y demás objetos que se vayan a 
utilizar en la campaña. 

Habrá que ver si la estrategia da resultados y no retrasa el trabajo de los candidatos, pero al menos se evitará 
y, nuevamente insisto, que el dinero se vaya a los bolsillos del dirigente estatal en turno del tricolor o de los 
candidatos, sobre todo de aquellos que nos gustan de realizar campaña. 
El dúo dinámico de Luis Videragay y Miguel Ángel Osorio Chog buscan cerrar todas las puertas, para que la 
campaña de Peña Nieto no sufra ningún tipo de traición, a la cual son adictos los priistas y una medida 
precautoria es controlar a través del dinero a todos los comités directivos estatales, sobre todo en aquellos 

estados en donde el PRI no tiene en su manos la gubernatura, como es el caso de Puebla. 
La entidad es seguida con lupa por el CEN del PRI, sabedor de la relación casi de adicción que muchos panistas 

sienten por el gobernador panista, Rafael Moreno Valle, de ahí que una de las cinco plazas que son vitales para 
ganar el proceso electoral del mes de julio, es monitoreada de manera constante. 
Más sobre la estrategia priista 
Sabedores de la poca confianza que hay sobre algunos personajes ligados al gobernador del estado, el CEN del 
tricolor decidió reforzar sus candidaturas a diputado federales, pero sobre todo lo que tiene que ver con Puebla 

capital, cuya zona conurbada concentra casi 38 por ciento del total del padrón electoral de la entidad. 
Fue por eso que se tomó la determinación de enviar a Enrique Doger Guerrero como candidato a diputado por 
el distrito 6 con cabecera en Puebla, sabedores de que Doger, si bien es un eslabón del morenovallismo, 
concentra sus principales activos en la capital del estado, ciudad que gobernó en el periodo 2005-2008. 
También el CEN determinó darle la posición en el distrito 9 a un candidato de la CTM; ya que la central obrera, 
además de demandar su tradicional cuota, también se comprometió a financiar una buena parte de la campaña 
y en Puebla al no haber gobernador priista si algo va a faltar son recursos. 

Para el 11 la estrategia cambio ya que el CEN sabiamente escuchó lo que dicen las encuestas y decidió ir con 
Nancy de la Sierra Aramburu, la exdiputada local es la persona mejor posicionada en esta demarcación. El 

problema es que la posición se le entregó dentro del convenio de coalición al Verde. La solución fue fácil: se 
determinó hacer trueque con Antorcha Campesina y entregarle a esta central la candidatura del distrito 16 para 
uno de los suyos, el expresidente municipal de Tepexi, Lisando Campos y hacer a Nancy militante del Verde, lo 
cual fue aceptado en automático por el dirigente estatal de este partido, Juan Carlos Natale, quien acató la 

indicación. Por el distrito 12 no hubo problemas, ya que Pablo Fernández del Campo era el personaje mejor 
posicionado en la región y con un fuerte trabajo en el distrito. 
De esta forma, el PRI busca evitar lo que Javier López Zavala no previó en el 2010, el derrumbe de la zona 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1005
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metropolitana y que esto arrastre a la campaña peñista. Los aspirantes a diputados por la capital se 
amalgaman muy bien con la también exalcaldesa Blanca Alcalá, quien encabeza la fórmula del PRI al Senado 
de la República. 
El CEN está consciente de que es muy difícil que se pueda ganar Puebla y su zona metropolitana, pero lo que 
se busca ahora es evitar un colapso como el que ocurrió con el priismo en 2010. Si se pierde, que se pierda 

pero con el menor porcentaje para que no se hunda el candidato Peña en la capital, donde hoy por hoy, las 
preferencias se inclinan hacia la marca PAN. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1004  

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
En Puebla, la Corte Interamericana de los Derechos Humanos 
En Puebla se pasean representantes de la Corte Interamericana de los Derechos Humanos. En una reunión 
informal se entrevistaron con el presidente de la Confederación de Abogados Latinoamericanos, Mario Chapital, 

para analizar los temas que se van a tratar en la próxima reunión que tendrán ambas asociaciones y otros 
organismos internacionales, todos ellos adheridos a la Organización de Estados Americanos (OEA). 
Esta reunión ha tenido verificativo en otros estados, principalmente donde el tema de los derechos humanos es 
una prioridad. Por cierto, la próxima reunión de estos organismos va a ocurrir el 5 de marzo a las 17:00 horas 
en el Complejo Cultural de San Martín Texmelucan, donde seguramente se abordarán temas como el de la 
guerra que vive el país contra el narcotráfico y otros temas subsecuentes como la presencia del Ejército 
mexicano en las calles, la inseguridad para el trabajo del periodismo en México, las próximas elecciones para 

renovar autoridades federales y presidente de la República, entre otros. 
¿Quién va a parar los abusos de verificación del comercio exterior? 

Imagine el lector a burócratas haciéndola de policías, uniformados y toda la cosa ingresando a negocios que 
están debidamente establecidos, realizando registros, sin contar con los procedimientos legales, sin tener los 
permisos correspondientes; en otras palabras, allanamientos con todas sus agravantes, desde el robo hasta el 
abuso de autoridad. 
Esto ocurrió en la ciudad de Teziutlán: 

Los días miércoles, jueves y viernes personal de la Dirección de Verificación del Comercio Exterior, dependiente 
de la Secretaría de Finanzas, realizaron ―operativos‖ en los comercios ubicados en diversos puntos de la ciudad 
de Teziutlán. 
El director de este departamento, Elías Córdova, iba al frente del grupo de empleados disfrazados de policías. 
El primer día de ―visita‖ estos empleados actuaron como si fueran del crimen organizado y estuvieran en una 
ciudad donde tienen total control, que por fortuna no ocurre en Puebla. 

Llegaron a diversos negocios donde ingresaron y sin más comenzaron a tomar fotografías de la mercancía que 
estaba en exhibición, sin importarles de qué procedencia eran, además tomaron fotos de los clientes, 

empleados y propietarios, luego hicieron diversas preguntas, muchas de estas fuera del caso, como si se 
tratara de criminales que buscan saber de las ganancias de cada lugar, como para establecer lo que se conoce 
en ese ámbito como ―pago de derecho de piso‖. 
Tras haber obtenido un ―banco de datos‖ sobre las actividades de sus futuras víctimas, se dedicaron 
materialmente a saquear locales, sin dar inicio a las actas de ―visita formal‖, con toda la información necesaria, 

incluida los datos fiscales del contribuyente al que iban a verificar. 
Varios locales fueron objeto del aseguramiento total de la mercancía que estaba en exhibición, sin que nadie 
pudiera decirles nada, sin que hubiera una autoridad, como un Ministerio Público que diera fe de la actuación 
de los burócratas convertidos a policías. 
Toda la mercancía asegurada fue trasladada a sus instalaciones para iniciar su propio recuento ―personal‖, es 
decir, escogieron lo que les gustaba, lo de mejor calidad, lo más caro y el restante lo ingresaban junto con 
actas ―fantasmas‖ que ellos mismos se inventaron y para justificar la falta de la firma, pusieron con letras más 

que legibles ―se negaron a firmar‖. 
Otro de los cómplices de estas irregularidades fue Manuel Zertuche, con cargo de subdirector operativo, quien 

se encargó de la verificación y de la elaboración de las actas, que a todas luces fue un autentico abuso de 
autoridad, con premeditación, alevosía y ventana. 
Y para rematar con la serie de abusos, que además sirvió para ―matar a un pájaro de dos tiros‖, le enviaron un 
―regalote‖ a Víctor Manuel Arceo, subsecretario de Finanzas y ―amigo intimo‖ de Elías Córdova, para que si ―cae 

la bronca‖ no se le ocurriera pedirles cuentas. 
En otras palabras, le dieron su ―regalo implicador‖. 
Quienes enviaron la carta son empleados de esta misma dependencia azorados por la nueva cara de este grupo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1004
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de abusivos, quienes además de pedir anonimato adelantaron que el comercio de Teziutlán prepara sendas 
protestas. 
Qué bueno que ―nadie está por encima de la ley‖. 
Y lo que nos falta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1002 

 

 
 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
¿Cómo quedaron las candidaturas del PRI? 
Se decidieron ya los casos de 13 distritos y faltan por decidirse tres. 
Al no poderse llevar a cabo las asambleas distritales del distrito IX de Puebla-capital, del XIV de 

Izúcar de Matamoros y del XVI de Ajalpan, será el Comité Ejecutivo Nacional, quien determine 
quiénes van de candidatos. 
Por lo que toca a los casos ya resueltos, quedaron así: por Huauchinango, René Lechuga Fosado; por Zacatlán, 
José Luis Márquez; por Teziutlán, Víctor Díaz Palacios; por Zacapoaxtla, Josefina García Hernández; por San 
Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero; por el sexto de Puebla, Enrique Doger Guerrero; por Tepeaca, 
Jesús Morales Flores; por Ciudad Serdán, Ana Isabel Allende Cano; por Cholula, Juan Taylor; por el XI de 
Puebla, Nancy de la Sierra; por el XII de Puebla, Pablo Fernández del Campo; por Atlixco, Rocío García Olmedo 

y por Tehuacán, Marco Antonio Balseca. 

Faltan candidatos priistas en el noveno de la capital del estado, donde pelean Julián Haddad y Víctor Manuel 
Carreto Pacheco; Izúcar de Matamoros, donde Cutberto Cantorán rompió la unidad de los siete aspirantes que 
se oponen a Filiberto Guevara. La dirigencia nacional registró a Juan Manuel Vega Rayet, a Filiberto Guevara y 
a Cutberto Cantorán y se dice que cualquiera de los tres podría ser el bueno, pero como se ha roto la unidad 
por maniobras poco claras del exdirigente magisterial, puede resultar que salten a la palestra Maritza Marín o 
Saúl Coronel Aguirre, que están siendo impulsados por la dirigencia nacional de la CNC. Por lo que respecta a 

Ajalpan, se menciona como la más fuerte aspirante priista a Soraya Córdova, de la organización priista 
Antorcha Campesina. 
Después de las broncas que tuvo el PRI en los últimos días, parece que todo va entrando a la normalidad y que 
volverá la calma, en espera del inicio de las campañas que para diputados y senadores será en abril y para 
Presidente de la República, en los últimos días de marzo. 
Por cierto, ayer el coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto en el estado, Alejandro Armenta Mier, 

informó que sus oficinas estarán en la 5 Poniente 122, donde está el comité municipal de su partido y que se 

están preparando los trabajos intensamente, pues se pretende arrancar la campaña con fuerza. 
Hoy Día de la Bandera, festejo que tuvo su origen aquí 
Fue en Puebla, hace 76 años, donde tuvo su origen la celebración del Día de la Bandera, festejo que 
fue organizado por grupos de derecha que se oponían al gobierno de Lázaro Cárdenas y que 
afirmaban que la bandera de huelga, la rojinegra, estaba sustituyendo al lábaro nacional. 
Se formó un comité de festejos del Día de la Bandera, del que formaron parte, se dijo, personas 

representativas de todos los sectores sociales, sobre todo trabajadores y artesanos, pues se quería ocultar que 
los grupos más reaccionarios del empresariado poblano, eran los autores de la idea. 
Ese primer Día de la Bandera fue inolvidable para todos los que lo vivieron. Cuentan que un lábaro patrio de 
enormes dimensiones fue traído extendido en todo lo que daba y cargado por decenas de hombres y mujeres, 
del Paseo Bravo al zócalo, en medio de una algarabía impresionante. 
Flores, principalmente claveles eran arrojados por mujeres y niños desde los balcones y banquetas. Los 
hombres gritaban ―viva México‖ con gran entusiasmo y aplaudían al paso del lienzo tricolor. 

Antes de que terminara el recorrido por la avenida Reforma y ya casi al entrar al zócalo, fueron echadas a 

vuelo —como decían en un viejo programa de radio— las sonoras y alegres campanas de la catedral de Puebla. 
Fue una jornada patriótica inolvidable. Al año siguiente, el Día de la Bandera se celebró en varias ciudades del 
Bajío, además de Puebla y luego la tomaron en sus manos los miembros de la organización política 
ultraderechista denominada Unión Nacional Sinarquista. 
Al ver el éxito que había tenido la idea de rendir homenaje a la bandera nacional, fue instituido oficialmente el 

24 de febrero y desde entonces el festejo se volvió nacional. 
Hay una anécdota del primer festejo: los repiques de las campanas, la algarabía de la gente, los gritos de viva 
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México en el zócalo, despertaron a un niño recién nacido que en esos momentos dormía en el departamento 
que ocupaban sus padres en una casa del portal Morelos. 
Tenía dos días de nacido y su nombre era Manuel Bartlett Díaz, hijo del juez federal Manuel Bartlett Bautista. 
Hoy precisamente, en la ciudad de México, familiares y amigos cercanos de don Manuel, se reúnen para 
festejarle su cumpleaños. Desde aquí le enviamos un abrazo y nuestros mejores deseos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-240212.php  
 

 
 

(En Punto) 

 
La justicia federal desechó en definitiva un amparo interpuesto por el ex titular del Comité Administrador 
Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (CAPCEE), Rodolfo David Chávez Carretero.  
El ex funcionario marinista pretendió protegerse de una probable orden de aprehensión, presentación o 
comparecencia por su presunta responsabilidad en delitos relacionados con servidores públicos imputables a su 

paso por la administración estatal.  
Tan pronto como escuchó las declaraciones del Secretario de Educación Público, Luis Maldonado Venegas, 
sobre presuntas irregularidades durante su encomienda en el CAPCEE, Chávez Carretero acudió al Juzgado 
Décimo de Distrito a tramitar un amparo el 23 de enero pasado pero al paso de los días le fue negado.  
De nada le sirvió contratar al abogado Luis Patricio Acevedo y Cortés para representarlo en este caso ni el 
depósito bancario por $3,400.00 como fianza.  

El pasado martes se hizo pública la determinación en la que el juicio de garantías 120/2012 promovido por el 
señalado se sobreseyó debido a que el acto reclamado era inexistente, lo que no implica que se haya salvado. 

*** 
La historia de nunca acabar. 
Un día después de la celebración de las convenciones en donde fueron alzados en hombros 11 precandidatos, 
priistas inconformes de los municipios de Ajalpan, Atlixco e Izúcar de Matamoros anunciaron que preparan ya 
los expedientes con irregularidades del proceso interno para impugnar la elección de los abanderados a 

diputados federales.  
Ignacio Salvador Hernández, ex presidente municipal de Ajalpan, amenazó con proceder de manera jurídica 
para impedir que la candidatura del PRI del distrito sea entregada a Lisandro Córdoba Morán mediante una 
designación directa. 
Si se recuerda lo desaseado del proceso en ese distrito podría pensarse que una impugnación alcanzaría el 
éxito deseado por el inconforme. 
La Comisión Nacional de Procesos Internos declaró como improcedentes los registros de nueve aspirantes a 

diputados federales por el distrito 16, entre quienes se encuentran Rosalío Zanatta Vidaurri, Eleofermes 

Palacios Reyes, Vicente Hernández Montiel, Francisco Cobos Marín e Ignacio Salvador Hernández. 
Si la dirigencia impone a Córdoba Morán, como parece que ocurrirá, seguro habrá reacciones y problemas. 
Y así como Ajalpan están también Atlixco e Izúcar. 
*** 
Dice Gerardo Islas Maldonado que no tiene prisa por definir la lista de 16 candidatos a diputados federales con 

los que contenderá en julio. 
"No hay prisa, estamos muy bien, estoy haciendo una operación y un tejido fino para que no se compliquen, 
como en el caso de otros partidos políticos, las postulaciones", indicó. 
No debería estar tan confiado. 
Precisamente después de ver lo que ocurrió en "otros partidos políticos" es que debería apresurarse a armar su 
equipo de "guerreros", que, como se ha visto, basarán una parte importante en el priismo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm  

 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
Cortos para el fin de semana 
Los priistas que buscan el permiso de su líder nacional, Pedro Joaquín Coldwell, para ausentarse por una breve 
temporada del PRI, en lo que van, contienden por un cargo de elección popular bajo las siglas de otro instituto 
político, y luego regresan, llaman a la risa. 
Tal parece que esos militantes desconocen el contenido de sus propios Estatutos, los cuales podrían consultar a 

detalle, si dedicaran solo una hora de su tiempo, en la página de internet: www.pri.org.mx. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-240212.php
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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El Artículo 63 en su Fracción II asienta que pierden su militancia quienes acepten ser postulados como 
candidatos por otro partido, salvo en el caso de las coaliciones o alianzas que el mismo tricolor realice. 
A menos que Pedro Joaquín pretenda pasarse los Estatutos del partido que encabeza por donde usted ya sabe, 
esto significa que todo priista que se lance a la aventura por un instituto diferente al tricolor, se despojará de 
su militancia en automático. 

Ninguna sentida solicitud servirá para neutralizar los efectos de este ordenamiento que se incluye en los 
documentos básicos del PRI. 
Quien después de perder la militancia por este motivo quiera recuperarla, tendrá que recurrir a la Comisión 
Nacional de Justicia Partidaria, donde se revisará el caso y posteriormente, tras un largo proceso, se emitirá un 
dictamen. 

*** 
Antes del rompimiento de la alianza electoral que habían sellado el PRI y el "Panal", la candidatura a la 

diputación federal por Izúcar de Matamoros iba ir así: 
"En el marco de los acuerdos de los Partidos entre sí y con el Gobierno del Estado se ha perfilado una fórmula 
integrada por Filiberto Guevara González del PRI, como propietario, y Enrique Nacer del PNA (Partido Nueva 
Alianza), como suplente, con el acuerdo de alternar la posición durante el periodo legislativo. La fórmula como 
tal contaría con el aval del PRI y el Gobernador del Estado (Rafael Moreno Valle)". 
Estas líneas que usted acaba de leer pertenecen a una ficha informativa que hoy todavía debe descansar en 
alguno de los rincones de las oficinas de Enrique Peña Nieto, el precandidato presidencial tricolor. 

Filiberto iba directo a convertirse en el abanderado del PRI en el distrito 14, aun después de la extinción de la 
alianza. 
No obstante, el acuerdo parece haberse extinguido también. 
Hasta ayer por la noche se barajaban tres nuevos nombres, ya ninguno ligado a Guevara González ni a Juan 

Manuel Vega Rayet, otro de los caciques de la región. 
Según el trascendido, el candidato saldría ahora de entre Maritza Marín Marcelo, la secretaria general de la 

CNC; Raúl Castillo Ramírez, ex diputado local por Chiautla de Tapia, y Cutberto Cantorán Espinoza, ex dirigente 
de la sección 23 del SNTE. 
*** 
Más de tres espectadores bien informados se extrañaron ayer en Casa Aguayo cuando vieron ingresar por la 
puerta principal a la (¿todavía?) priista Nancy de la Sierra Arámburo. 
La sorpresa se derivó del contexto político actual, que ubica a la esposa del diputado José Juan Espinosa como 
casi precandidata de la alianza PRI-Partido Verde a diputada federal por el distrito 11. 

Hace algunos días no habría tenido ninguna relevancia que Nancy de la Sierra acudiera hasta esa casona del 
Barrio del Alto. 
Pero que lo haga ahora, cuando todo apunta que participará en las elecciones federales cobijada por esos dos 
partidos, invita a la suspicacia. 

Sobre todo si, como esos tres mirones dicen que ocurrió, a donde se dirigió después de cruzar el acceso 
principal fue a la oficina del Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. 
*** 

Raymundo Israel Mancilla Amaro, Martha Rosas Barrios y Rocío Sánchez de la Vega Escalante, son los tres 
panistas que fueron denunciados esta semana por representantes de Josefina Vázquez Mota ante la dirigencia 
estatal del PAN. 
A los tres se les acusa de coaccionar el voto a favor del ex aspirante presidencial Ernesto Cordero. 
Mancilla fue, hasta hace unas semanas, subdirector de Normatividad y Consultoría de la Secotrade de Pablo 
Rodríguez Regordosa.  

Martha Rosas fue regidora en Tilapa. 
Y Sánchez de la Vega es la delegada estatal del Instituto Nacional de Migración que se hizo famosa a partir de 
unas grabaciones que la exhibieron como operadora electoral de Cordero. 
*** 
La solicitud que Fernando Manzanilla envió al Congreso para obtener la calidad de ciudadano poblano vino a 

confirmar que el Secretario General de Gobierno figurará entre los serios aspirantes a la presidencia municipal 
de Puebla que asomarán la cabeza el próximo año. 

Como buen estratega, el jefe de gabinete del morenovallismo lleva ya un buen rato en labores de tierra que le 
dejarán dividendos políticos en caso de que decida competir por la candidatura. 
"¿Te interesa ser candidato a presidente municipal?", le preguntó el periodista Arturo Luna en una entrevista 
que se publicó el miércoles en pueblaonline. 
"Indudablemente la parte pública me interesa y en la parte pública uno siempre pues quiere dar lo mejor de sí, 
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y si hay oportunidades que se abran hacia adelante y que empaten con lo que uno desea, pues ser parte de 
ellas (...) he aprendido que hay que ver las señales del universo y lo que el psicólogo Carl Jung llamaría las 
sincronicidades de la vida, y entonces creo que hacia adelante de eso dependerá, de las propias circunstancias 
y desde luego de mi parte de estar atento, pendiente, tratando de hacer un buen trabajo", respondió 
Manzanilla. 

"¿Estás en campaña?", le soltó el reportero. 
"No, no estoy en campaña, pero sí estoy en la idea de dar a conocer una serie de temas que considero 
importantes y si en ese transcurso ese posicionamiento se puede materializar en oportunidades políticas, 
porque las circunstancias digamos también lo generen, en ese momento también lo evaluaré", remató. 
Si me pregunta, yo creo que Fernando Manzanilla sí se está preparando para competir por la presidencia 

municipal de Puebla. 
Por lo pronto ayer ya se dio entrada a su petición para convertirse en ciudadano poblano. 

Hasta la próxima. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

 
 
 

(El Mapache) 
 
Carta de un poblano agradecido  
Un poblano satisfecho ha hecho circular esta carta de agradecimiento, tratando de hacerle llegar al mandatario 

estatal todo su cariño por haberle hecho abrir los ojos. 

He aquí la conmovedora misiva: 
“Hoy quiero agradecer a usted Señor Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tantas cosas: porque gracias a su 
política de austeridad hoy gano 5% menos de mi salario, el cual desde hace mucho tiempo no me alcanza y he 
tenido que hacer algunos ajustes en casa.”. 
“Pero quiero que sepa que toda mi familia esta orgullosa de esta política, por que con lo que me descuentan a 
mí y a otros miles de burócratas, además de los despidos en su gobierno y el no aumento a los trabajadores de 
confianza durante 2011, ha servido para que usted aparezca en todos los programas de televisión (partidos de 

fútbol, Ventaneando, López Doriga, y otros q de momento escapan a mi memoria) y yo, en afán de fomentar 
más el aprecio e imagen de usted, le digo a mi familia: si hemos hecho todos los mexicanos al más rico del 
mundo Carlos Slim, por que tener un gobernador tan famoso o mas que cualquier galán de telenovelas; a 
Puebla nos hacia falta alguien como usted que promueva su imagen, perdón la imagen de Puebla, y si es 
necesario gastar más de 180 millones de pesos para lograrlo pues que se haga”. 

“Siguiendo con el tema de los gastos en publicidad tengo una duda y quisiera que me la despejara; si 180 
millones se van a gastar en promover al Estado, ¿Cómo es que en todos los comerciales de tv no he visto 

imagenes de Cuetzalan, Cholula, Cantona, Centro histórico, conventos, ríos, lagos, fábricas centros comerciales 
y muchas tantas otras bellezas y solo alcanzo a ver la imagen de usted señor gobernador?, ¿Será que me 
deslumbra su presencia y me nubla la mirada?” 
“También me da gusto saber que usted viven en una residencia digna de su persona y que la remodeló 
recientemente invirtiendo 62 millones de pesos, qué bueno que lo hizo, por que limpió de todos los piojos y 
pulgas que pudieron haber dejado los anteriores dueños, y usted está por encima de cualquier individuo 

chaparro y ladrón, no vaya siendo que se le peguen esas mañas”. 
“Debe estar muy tranquilo en su residencia y por nosotros no se preocupe que ya veremos como hacer para 
completar la mensualidad de la casa de interés social en donde habitamos, tal vez mi esposa pida un crédito a 
la palabra de mil pesotes que con eso bien puede poner un puesto de chalupas o memelas (¿me pregunto que 
pondría la Señora Martha Erika, tal vez alguna franquicia?)”. 
“Otro tema por el que debo felicitarlo, es el haber metido a la cárcel a la bola de rateros y corruptos Marinistas 

“aunque a manera de reflexión le hago el siguiente comentario: “es tan ladrón el que se gasta el dinero público 

en comprar casas, ranchos, autos de lujo, joyas y otros accesorios insignificantes; como el que se gasta el 
dinero en su imagen y comerciales de tv” por que al fin de cuentas es dinero de los poblanos o no? Y mis 
parientes de otros estados hasta el momento no les interesa saber quien es RMV ¡y mire que les he 
preguntado, todo con el afán de presumir a mi Gober!.” 
“He de reconocer que al principio de su administración no entendía su política y ofrezco una disculpa por mi 
ignorancia. Pero después de un año me doy cuenta que es lo mejor para Puebla. Durante su campaña nos 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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prometió que no nos iba a gobernar un Chiapaneco y cuanta razón tenía”. 
“Ahora veo que nos gobiernan un Veracruzano, un Chiapaneco, un Michoacano, Defeños (hartos) y otros tantos 
personajes de diferentes estados de la república. También esa frase de “puebla abre los ojos” la acabo de 
entender, ya que con tantas sorpresas mis ojos cada vez están más grandes del asombro”. 
“Señor Gobernador: tengo tanto que agradecer a usted que no tendría el tiempo y memoria para mencionar los 

motivos, por la ley del Issstep, el descuento a salarios, el no aumento, la política de austeridad (que se aplique 
la ley en los bueyes de mi compadre) así como la ley de transparencia, por el desempleo que ha generado, por 
traer gente de estirpe a Puebla (igual con el mestizaje salen mejores poblanos, es decir mejoramos la raza)”. 
“Atentamente; “ 
“Alguien que votó por usted y lo seguirá apoyando incondicionalmente aunque me lleve a la ruina”. 

“P.d. tienes el valor o te vale, reenvía este correo hagamos algo por Puebla y los verdaderos poblanos” 
Conmovedora, ¿no? 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7990:carta-de-un-
poblano-agradecido&catid=63:el-mapache&Itemid=81  

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Enrique Doger, encrucijada no deseada 
De las elecciones federales que tendrán lugar en Puebla el primer domingo de julio, las del sexto 
distrito de la capital serán unas de las más interesantes por los actores que en ella participan y por 

sus inmediatas implicaciones de cara a los comicios locales del año entrante. 
Enrique Doger  Guerrero, que va como candidato del PRI a diputado federal se enfrentará en esa 
demarcación con uno de los principales operadores del alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez. Me 
refiero a Enrique “El Huevo” Guevara Montiel, quien fue asesor de la presidencia y director de Prevención 

del Delito del ayuntamiento de Puebla. 
En esa elección el exrector de la BUAP se jugará algo más que su arribo al Congreso de la Unión en 
aras de su lealtad al PRI y a su candidato presidencial Enrique Peña Nieto. 
Si Enrique Doger gana se consolidará como el favorito del PRI para la presidencia municipal de 
Puebla en los comicios locales del año entrante, esa por vez única en la historia será de cuatro años ocho 
meses. 

Pero si pierde no sólo no será diputado federal sino que sus posibilidades de convertirse en gobernador 
del estado en el 2018 se irán por los suelos. 
La elección en el sexto distrito será también relevante porque pondrá a prueba la lealtad partidista 
de algunos actores políticos como el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

En los comicios locales de 2010 cuando Moreno Valle contendió como candidato aliancista de Compromiso 
por Puebla, éste quiso que Enrique Doger fuera el candidato de esta misma coalición a la presidencia 
municipal de Puebla, pero el PAN no se lo permitió. El candidato fue el actual alcalde Eduardo Rivera. 

¿A quién apoyará hoy el gobernador Moreno Valle: a su aliado político en los comicios locales de 2010 o al 
asesor y operador panista del alcalde Eduardo Rivera, cuya relación con el Ejecutivo del estado no es 
precisamente la mejor? 
En el sexto distrito de Puebla el gobernador tendrá la gran oportunidad de deshacerse de uno de 
sus potenciales adversarios priístas en los comicios locales del próximo año y demostrar su lealtad al 
panismo o de hacerle pasar un mal rato al alcalde capitalino, dejándolo sólo en esa demarcación del nororiente 
del municipio de Puebla. 

*** 
Gerardo María Pérez Salazar, ex secretario de Finanzas del gobierno del estado en la gestión de Mario Marín 
Torres, no anda prófugo ni huyendo de la justicia poblana fuera del país, como aquí se ha dicho. Este 

jueves fue visto en el Distrito Federal en una fiesta infantil muy tranquilo y quitado de la pena. 
*** 
Simón dice: 

―A menudo encontramos nuestro destino por los caminos que tomamos para evitarlo.‖ 
Jean de la Fontaine (1621-1695) Escritor y poeta francés 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Puebla, la recomposición de la elite ganadora del PRI  
La nueva dirigencia estatal del PRI en la entidad poblana, parece que ha regresado a cerrar la heridas 
que dejó su división en sexenio anterior, en donde gobernaba una elite en plena descomposición que 
fue castigada con la perdida del poder –la gubernatura-;  y  ésta derrota a diferencia de la alternancia 

foxista, la poblana se convirtió a un año después en un ejercicio de persecución  con riesgos de 
exterminio. Fenómeno que dentro de las elecciones presidenciales en la coyuntura de la guerra en 
contra del crimen organizado, y con amplias posibilidades de regresar a los Pinos, el PRI nacional ha 
operado un ejercicio de reconciliación sui géneris, en donde el pragmatismo se ha impuesto. 
Primero se hizo una mención kafkiana, que desde el ejecutivo estatal  se impulsaban las precandidaturas de todos 

los aspirantes a puestos de elección popular, de todos los partidos políticos.  Este fenómeno aunque se sigue 
afirmando por Bartlett y Cantorán, no se mira coherente. Lo que sí resalta es el cambio de estafeta de la dirigencia 

tricolor que pasó del marinismo al melquiadismo; y que en ese cambio se valoró la posición incólume del senador 
Morales Flores, de su priísmo bajo ninguna sospecha. Víctor Díaz palacios, René Lechuga Fosado, Jesús Morales, 
llevan la responsabilidad de buscar triunfos electorales inobjetables. 
Kafkiano también resulta el generador del ―juicio‖ obra de Kafka, en donde metafóricamente un grupo de priístas 
encabezados por el ex gobernador Manuel Bartlett, salen huyendo del PRI, juegan con nombres y amenazas, para 
que al final del cuentas, y de haber iniciado procesos para ser tomados en consideración por las izquierdas unidas, 
resultaron grandes ganadores como precandidatos a diputados por los cuatro distritos de la capital y si no cambian 

las cosas también en alcanzaron candidatura en el distrito de Atlixco . Mientras que al marinismo-zavalismo 
también le ha tocado su distribución de responsabilidades en el ánimo del PRI para retornar a Los Pinos con la 
ayuda del voto duro poblano, con distritos sui géneris como: Tehuacán, Izúcar; Ajalpan, Texmelucan entre otros; 
amén de que otro de los suyos coordine la campaña presidencial. 

Así el PRI viejo que surgió después de la crisis política poblana de principios de los setenta, más el nuevo PRI que 
nació con el gobernador Bartlett y se consolidó y cayó con el marinismo, está de nuevo completamente de pie con 

tambores de guerra pasando por encima de quien no los comprenda y no valore la urgencia de recomponer el 
poder político poblano. A diferencia de lo que hoy afirma el ex senador Bartlett, que los priistas transformados en 
panalistas es obra del ejecutivo estatal; resulta ficta, los panalistas fueron el brazo operador del PRI como SNTE. 
Ahora bien, a lo que Bartlett se referirá será al hecho de que algunos por ahí están anotados en una 
precandidatura, quizá a cambio de no haber sido tocados bajo ninguna circunstancia en supuestos actos de 
corrupción a su paso en la administración marinista. La pregunta crucial hoy es otra, ¿la alternancia ha creado una 
elite de poder capaz de enfrentar a la reorganización elitista del PRI?, la respuesta es sencilla ¡no! Y eso será un 

factor en las elecciones que vienen. 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28271:puebla-la-recomposición-de-la-
elite-ganadora-del-pri&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Trascendidos (para leerse) de izquierda (a la derecha) 
Que de la lista de los 12 candidatos oficiales del PRD que presentó Nueva Izquierda, sólo dos tienen 
amarrado su pase a la final. 
Se trata de Miguel Carrillo Cubillas, hijo de un ex funcionario muy cercano al jefe de gobierno del Distrito 
Federal, Marcelo Ebrard. 
Está palomeado por el distrito de Tepeaca y llega muy arropado por la Fundación Equidad y Progreso, por lo 

que será de los pocos que cuente con recursos y equipo de campaña. 
La otra pieza que ya aseguró candidatura es Elizabeth Gutiérrez, académica de la BUAP y originaria de Ajalpan. 
Es una mujer sencilla, trabajadora y que cuenta con el consenso de los tres partidos: PRD, PT y Movimiento 

Ciudadano. 
Licenciada en economía, ha realizado una gran labor social a través del programa Corazón de Niño, llevando 
toda clase de beneficios a las familias más pobres de la sierra. 

No la pierda de vista. 
*** 
Que Manuel Bartlett sí aparecerá finalmente en el primer lugar de la lista nacional de senadores del PT, aun no 
publicada por cierto. 
Por lo tanto, el ex gobernador ya tiene un lugar seguro en la Cámara Alta y, sobre todo, el aval del propio 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28271:puebla-la-recomposición-de-la-elite-ganadora-del-pri&Itemid=334
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=28271:puebla-la-recomposición-de-la-elite-ganadora-del-pri&Itemid=334
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Andrés Manuel López Obrador. 
Además, el “Beto” Anaya, quien manda y dirige los destinos del Partido del Trabajo, lo ha aprobado así, pues 
necesita que Bartlett jale votos para su partido, que tiene la dificilísima misión de mantener el registro. 
En otras palabras: a don Manuel ya no se lo cargó…la chingada. 
*** 

Que más tardaron en publicar en el Periódico Oficial la reforma electoral poblana, que los dirigentes de los 
partidos políticos en correr despavoridos al Instituto Electoral del Estado a cobrar los cheques de las 
prerrogativas que por ley les corresponden. 
Así que si usted ayer los vio felices, con una sonrisa de oreja a oreja, ya sabe por qué: y es que no todos los días 
se reparten ¡46 millones de pesos! por concepto de financiamiento público. 

Tanta lana junta ya causó, por supuesto, los primeros conflictos, principalmente en el PT, donde Zeferino 
Martínez y Mariano Hernández, ya se disputan con uñas y dientes el control del billete, y en el PRD, donde, 

como siempre, el dueño de la franquicia en Puebla, Luis Miguel Barbosa, ya dejó al dirigente estatal, Miguel 
Ángel de la Rosa, como el chinito: nomás milando. 
*** 
Que hablando de Luis Miguel Barbosa, el mejor conocido como “Ñoño” sigue arrastrando viejos odios y rencores 
y, por eso, empecinado en bloquear las aspiraciones de su antigua pupila y aliada, la inteligente Susana 
Wuotto, quien aspira a una candidatura a diputada federal por el distrito de Tehuacán por el Partido 
Movimiento Ciudadano, antes Convergencia. 

Poco caballeroso y lenguaraz, Barbosa se ha dedicado a echar pestes de la ex diputada, metiéndose incluso en 
su vida privada, con tal de sacarla de la jugada. 
No se da cuenta que con sus absurdos ataques a una dama se retrata de cuerpo entero como el personaje 
oscuro, miserable y absurdo que nunca ha dejado de ser. 

*** 
Que el que sigue a salto de mata es el edil de Acatzingo, Eliseo Zayas, temeroso de pagar las consecuencias 

legales de las impunes agresiones de sus guaruras contra los habitantes de aquella población. 
Lleva semanas sin pisar el municipio y permanece literalmente escondido en la ciudad de Puebla, bien 
resguardado por su asesora de cabecera, la perredista Ruth Castro, de Nueva Izquierda. 
Zayas espera que surtan efecto las gestiones que realiza el dirigente estatal del sol azteca, Miguel Ángel de la 
Rosa, ante la Secretaría General de Gobierno, para volver a un Acatzingo que clama porque regrese… pero lo 
que se ha robado. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Los niños y el gobernador  

Algo ocurre en el entorno del gobernador poblano. Su equipo de seguridad, que seguramente obedece órdenes 
directas de él, lo mantiene aislado y lejos de cualquier posibilidad que altere su estado de ánimo. 
Está bien si partimos del deseo de venganza que ha envenenado la vida de varios de los marinistas afectados 
y/o perseguidos por el gobierno morenovallista. Y más aún si a esto agregamos el peligro que representa el 
crimen organizado. Partiendo de ello no tendríamos por qué criticar los excesos en la protección del góber, 

acciones que incluyen desde el cierre de vialidades hasta el uso exagerado del helicóptero que usa para 
trasladarse de un punto a otro de la ciudad de Puebla. Diría doña Chona, la comadre más popular del mercado 
La Acocota: no hay fijón siempre y cuando esos cuidados no se conviertan en abusos en contra de los niños. Si, 
leyó usted bien, en contra de los pequeños cuya vida está llena de ilusiones, entre ellas la de saludar a los 
personajes que aparecen en la televisión, desde el famoso y casi eterno Chabelo, hasta el propio Rafael Moreno 
Valle. 
Pero sí hay fijón 

Antes de entrar al tema pergeñado en las líneas anteriores, permítame el lector hacer un marco, digamos que 
histórico, en el cual abusaré de los contrastes: 

Cuando Mariano Piña Olaya andaba de campaña para ser gobernador, alguna vez regañó a los papás o 
maestros de los niños que se le cruzaron. ―No sean cochinos –les dijo–, compren jabón y enseñen a estos 
muchachos chamagosos a lavarse las manos y la cara‖. Como Mariano es un tipo culto, pudo haber pensado en 
José Vasconcelos y recordar lo que éste escribió en su Ulises Criollo: ―antes de intentar democracia y actividad 

política, el pueblo necesita emprender una campaña de agua y jabón‖. El entonces candidato Piña estaba 
enojado porque en la mayoría de los mítines predominaban los niños. Incluso llegó a bromear con ello y a pedir 
a uno de sus acompañantes que hablara ante los infantes para convocarlos a votar. ―Concientízalos –le dijo 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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festivo– y muéstrales la credencial de elector‖. 
Dejo el sector rural mexicano para, como diría fray Miguel de Guevara (el religioso aquel que acusaron de ideas 
heréticas por haber escrito el famoso soneto: ―No me mueve mi Dios para quererte‖), viajar al cielo que nos 
tienen prometido, pasando primero por la historia del Gran Herodes: 
Como bien lo sabe el lector, el mencionado rey ganó fama pública por dos razones: a) en Jerusalén, Cesárea y 

Jericó, construyó grandes fortalezas, impresionantes teatros y uno que otro circo; su intención: quedar bien 
con el emperador romano César Augusto; y b) mandó ejecutar a todos los niños menores de dos años nacidos 
en Belén porque alguien le dijo que entre ellos estaba Jesús de Nazaret. 
Imagino que el amable lector también conoce el mensaje aquel donde Mateo nos cuenta lo siguiente (19:14): 
Jesús dijo: Dejad que los niños vengan a mí, y no se lo impidáis porque de los que son como éstos es el Reino 

de los Cielos. 
Una vez hechas estas contrastantes acotaciones cívico-religiosas, ahora sí entro en materia: 

El martes pasado, los niños y niñas del colegio Los Sauces, fueron llevados a conocer la obra ecológica que 
realiza el gobierno del estado en la ribera del río Atoyac.  
Sería una lección sobre la importancia de rescatar lo que la naturaleza nos regaló y, tal vez, de manera 
indirecta, tangencial, mostrar a los chamacos que aún hay tiempo para resolver el daño que ocasionaron los 
malos de esta película, cuyo empeño consciente o casual fue acabar con el Río y la naturaleza. 
Había alrededor de sesenta infantes mostrando en sus caritas la sonrisa de la esperanza, expresión capaz de 
ablandar a los corazones más duros o confusos. De repente apareció uno de los encargados del sitio; lo hizo 

con el rostro descompuesto por el susto o pánico que le produjo lo que parecía una situación de extremo 
peligro. ―¡Ya váyanse! ¡Salgan cuanto antes!‖, gritó. Asustadas, las maestras del colegio preguntaron qué 
estaba pasando, porqué tanto pánico, ―Es que viene el señor gobernador acompañado de unos ingleses, y si ve 
a los niños se va a molestar‖. 

El efecto sorpresa de los niños, en este caso una reacción combinada con la rabia de las maestras, llegó a 
medio centenar de hogares. Lo portaban los niños y niñas que, como los inocentes que mató Herodes, no 

tienen por qué ser las víctimas de cualquier exceso, incluido el del poder. 
He dedicado esta columna a mi nieta Amanda y a sus compañeros, todos testigos presenciales de los hechos 
aquí relatados y, por ende, víctimas del esquema de seguridad del gobernador. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
 
(Rubén Moreno Medina) 
 
Calderón Hinojosa en campaña  
Que inteligente salió el presidente Felipe Calderón Hinojosa, como son tiempos de veda electoral y ninguno de 

los tres puede hacer proselitismo, pues entonces y sin decir agua va, asumio el papel de vocero oficial de su 
candidata, para decir que la precandidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, está sólo a 4 puntos de distancia del 
precandidato del PRI, Enrique Peña Nieto. 
Dicho lo anterior, la ―grilla‖ empezó a correr como reguero de pólvora por todos los corredores partidarios, 
imaginaran ustedes las reacciones que levantaron sus declaraciones, hechas, en los marcos del encuentro que 
sostuvo Calderón con consejeros de Banamex, además afirmó que la cifra se desprende de una encuesta de la 
Presidencia en la que la panista gana terreno conforme se acercan los comicios de julio.  

Queda claro, sus acciones fueron un acto premeditado y deliberado, dado el contexto en donde manifestó sus 
preferencias partidarias. Fue nada más y nada menos que ante 600 consejeros de todo el país de uno de los 
principales bancos en México. El mensaje tuvo destinatarios y es para que este sector no se equivoque. 
Mientras Enrique Peña Nieto, anda defendiendo a sus gobernadores priistas, como el de Nuevo León, Calderón 
Hinojosa, se adelanta. Con este apoyo presidencial, Josefina Vázquez Mota, puede seguir disfrutando y 
riéndose durante las comidas que celebra en lujosos restaurantes de la ciudad de México, total las 
declaraciones presidenciales suenan más y tienen una amplia repercusión mediática.  

Según algunos de los consejeros bancarios, ―Calderón se mostró optimista por el avance que ha registrado la 
precandidata del PAN‖ y según palabras del propio Presidente, ―será una elección muy cerrada y quedará entre 
Peña Nieto y Vázquez Mota‖. 
Total, la ―censura‖ del IFE es sólo para los aspirantes presidenciales y sus partidos, si ayer lo hizo de manera 
abierta y descarada el ex presidente Vicente Fox, porque no lo podría haber hecho Calderón Hinojosa, en 
beneficio de Vázquez Mota. 

Esto apenas empieza, es una probadita de lo que vendrá, tal vez será una elección de Estado. Simple y 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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llanamente, así interpretan desde Los Pinos, los significados de la equidad, certeza, legalidad y transparencia 
para los comicios que vienen. 
La estrategia política desde el gobierno es perversa, buscan desde hoy, generar la impresión ante los electores 
y la opinión pública de que las elecciones solo serán entre ellos y el PRI. Borrar del mapa a Andrés Manuel 
López Obrador, ya lo hizo, sin ninguna autoridad lo ha descartado. 

Por eso, vale entender aquí, el gastadero de recursos públicos que ha hecho la Presidencia, en términos de 
maquilar y hacer encuestas para su uso muy particular y de consumo interno. 
Según información publicada en Animal Político (23-2-12), la Presidencia de la República gastó 160 millones 
897 mil 358 pesos en medir la popularidad del gobierno de Felipe Calderón entre 2007 y 2012, datos que se 
desprenden de la información solicitada al Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de datos 

(IFAI). 
―La oficina del Jefe del Ejecutivo emitió 26 contratos al mismo tiempo, con tres empresas para realizar 

encuestas telefónicas o cara a cara en México, sin embargo la unidad de transparencia dijo desconocer en qué 
municipios del país se realizan estos estudios, así como cuáles fueron las preguntas y resultados de los 
cuestionarios más recientes‖. 
Es obvio que dentro de estas encuestas, mando a medir a su candidata y de igual forma a los otros dos 
aspirantes. Es decir, el presidente todos los días toma el pulso a sus posibles sucesores, después con esa 
información fresca y privilegiada en sus manos, la comparte con Josefina, con su círculo más cercano y con 
algunos de los dirigentes nacionales del PAN. Entonces la filtran o en su caso la difunden, para beneficiar 

ilegalmente a la candidata panista. 
Como siempre, nos ven la cara de tontos, pues dicen que esos sondeos son para que la Presidencia mida la 
percepción y evaluación ciudadana sobre las acciones de gobierno realizadas por el presidente Felipe Calderón. 
Cuando en la realidad, están más interesados en leer diariamente las tendencias políticas- electorales de Peña 

Nieto y López Obrador. 
Ha empezado una parte de la guerra política, quieren desde ya, polarizar la elección de solo dos: PRI y PAN. 

Aislar a la izquierda, puede ser grave para el actual sistema político mexicano. Nuestra democracia se debilitara 
y empeza a retroceder, para darle paso a un bipartidismo autoritario. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
 
 
(Martín López Calva) 
 
De panzazo: ¿criticidad o pataleo?  
―Décadas de ministros de Educación analfabetos, estúpidos o cobardes han hecho que los españoles confundan 

espíritu crítico con pataleo…Nos han convertido en un país amotinado y acrítico…‖ Así tuiteaba este domingo el 
escritor Arturo Pérez Reverte su opinión sobre el efecto de una educación con deficiencias en el desarrollo de 
un pensamiento crítico auténtico en las nuevas generaciones de españoles. 

No es lo mismo espíritu crítico que pataleo o pensamiento crítico que descalificación o amotinamiento. El 
verdadero espíritu crítico es el que se muestra en los juicios fundamentados y razonables sobre una realidad 
que se ha comprendido adecuadamente a partir de información suficiente y relevante.  
El pensamiento crítico, dice Mathew Lipman, creador del método de Filosofía para niños, tiene tres 
características fundamentales: Es autocorrectivo, es sensible al contexto y se sustenta en parámetros o 
criterios. 

Un pensador realmente crítico siempre empieza por la autocrítica, es decir, por la revisión de sus propias 
afirmaciones e ideas para analizar su validez y veracidad y corregirlas cuando es necesario. 
Por otra parte, un buen pensador crítico se muestra siempre sensible al contexto, de tal modo que se pregunta 
continuamente por la pertinencia del momento y el modo en que va a hacer sus planteamientos, buscando 
siempre la asertividad para que los argumentos y cuestionamientos que expresa tengan un efecto 

transformador en su entorno.  
Finalmente, el espíritu crítico se manifiesta en juicios, argumentos y preguntas que expresan con claridad el 

parámetro o criterio desde el cual se afirman, sabiendo que no hay ningún punto de vista único y absoluto sino 
que toda realidad tiene siempre varias perspectivas desde las cuales puede ser conocida y analizada. 
Todos estos elementos vienen a colación a partir de los tuits de Pérez Reverte porque tal parece que la 
educación mexicana adolece de lo mismo que señala este destacado escritor y periodista en el caso español. En 
efecto, la realidad nacional reciente da muestras de que estamos en una sociedad ―acrítica y amotinada‖, una 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 24 de Febrero de 2012 

 
 

 32 

sociedad que confunde ―espíritu crítico con pataleo‖. 
El viernes 24 de febrero se estrenará en las pantallas de nuestro país el documental ―De panzazo‖, dirigido por 
Juan Carlos Rulfo y Carlos Loret de Mola. En días recientes se han tenido solamente algunas funciones de 
prestreno para públicos selectos. Uno de estos prestrenos fue el que se hizo con los socios del Consejo 
Mexicano de Investigación Educativa y otro muy publicitado, el que se realizó con personalidades de la política 

y la cultura. 
En el portal periodístico ―Educación a debate‖ se publicaron en días pasados una reseña muy puntual sobre el 
diálogo sostenido entre los productores (Mexicanos primero) y directores de la película y los investigadores 
educativos que acudieron al prestreno y una excelente reseña del documental, escrita por el Dr. Pedro Flores 
Crespo. Ambos textos muestran con claridad la lucidez fruto del espíritu crítico de los investigadores, que con 

distintos matices y tendencias ideológicas criticaron lo presentado en De panzazo. 
Sin embargo tanto en el portal referido como en las redes sociales se ha desatado una creciente reacción que 

descalifica el documental a priori. Un gran número de personas ha publicado entradas en Facebook y Twitter 
dando por hecho que se trata de una obra ―amarillista‖, tendenciosa, con ―visión empresarial‖, etc. Y que por el 
simple hecho de que uno de sus directores –que es autor del guión y  narrador- trabaja en Televisa, el 
documental es un producto de una especie de conspiración para denostar a los maestros mexicanos. 
En la mayoría de ellos se plantea una explícita pero poco fundamentada descalificación del documental por 
estar protagonizado por un empleado de Televisa –lo que hace que la película no necesite ser vista y se dé por 
hecho que es mala- que es la responsable de la tragedia educativa nacional y quiere culpar a los ―pobres 

maestros, directores, padres de familia, alumnos, autoridades educativas y lideresa sindical‖ de los malos 
resultados de nuestra educación. 
Indudablemente los medios de comunicación y el duopolio televisivo tienen muchos elementos cuestionables. 
Sin embargo, llama la atención esta ola de descalificación y pataleo disfrazado de espíritu crítico porque la 

mayoría de quienes se han manifestado en contra en las redes sociales ni siquiera ha visto ―De panzazo‖. 
Una buena crítica tendría que venir de la experiencia de ver el documental, analizarlo, entender la realidad que 

ahí se refleja y preguntarnos seriamente qué tan real es eso que vemos en la pantalla y qué cosas pueden ser 
falacias o afirmaciones no sustentadas. Para ello, habrá que ver De panzazo.  
*El artículo expresa la opinión personal del autor, que es académico de la Universidad 
Iberoamericana Puebla 
**Este texto se encuentra en: http://circulodeescritores.blogspot.com  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que el exsecretario de Seguridad Pública en el gobierno marinista, el general Mario Ayón Rodríguez, ―presentó 

su renuncia‖ como jefe policiaco del gobierno municipal en la ciudad de Cuernavaca, Morelos, después de los 
reclamos del sector privado por la falta de resultados. 
Integrantes del Consejo Coordinador Empresarial morelense reprobaron los altos índice de inseguridad pública y 
se quejaron por el mal trato del ahora exfuncionario, quien se negaba a recibirlos.  
Ayón Rodríguez dejó dicho en su oficina que renunciaba porque requerían de sus servicios al lado del candidato 
presidencial priista Enrique Peña Nieto. 
Que el titular de la SSP, Ardelio Vargas Fosado, y el subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil de la 

SGG, Mario Rincón González, contribuyeron a desactivar el conflicto político y social 
en el municipio de Chilchotla. 
Ahora le corresponde a la Secretaría de la Contraloría estatal cumplir con su parte para transparentar el 
presupuesto del ayuntamiento que encabeza la priista Herminia Jimarez Martínez y determinar si existen 
anomalías que reclama la población, y proceder en consecuencia. 

Que con 25 votos a favor fue aprobado en el Congreso local el punto de acuerdo que presentó el diputado 

aliancista Enrique Nácer Hernández por el que exhorta al gobernador Rafael Moreno Valle a realizar las 
acciones para revisar programas y condiciones de las cárceles del estado. 
En el punto de acuerdo aprobado lo exhortan a realizar las adecuaciones presupuestales para disminuir el grado 
de hacinamiento y garantizar el respeto de los derechos humanos ante el sobrecupo en los penales que 
documentó Milenio Diario. 
Que Marcelo García Almaguer, director de Televisión de Puebla del gobierno del estado y Jorge David Cortés 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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Moreno, director de Comunicación de la BUAP, dieron otro paso en la relación de mandatario y rector. 
Gobierno y universidad pública firmaron un convenio de colaboración con la finalidad de desarrollar modelos de 
educación formal basados en la aplicación de tecnologías digitales a través de la participación multidisciplinaria de 
académicos, especialistas e investigadores. 
http://impreso.milenio.com/node/9118113 

  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
IED, el prietito en el arroz 
No es responsabilidad exclusiva de la Secotrade ni de su titular el desplome en la captación de la inversión 

extranjera para el estado, pero tampoco le quita el sueño, a diferencia del insomnio que le causó el estrés político 
por saber si el dedazo apuntaría a su favor para obtener un escaño al Senado. 

De acuerdo con el reporte de la Secretaría de Economía del gobierno federal, en el primer año del gobierno de la 
alternancia disminuyó 55 por ciento el flujo de capital foráneo que escasamente llegó a la cifra de 217 millones de 
dólares. 
Se trata, sin duda, de un mal mensaje de la economía poblana en este 2012 que hay mucho que presumir ante la 
nación y el mundo, a propósito de la celebración del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo de 1862. 
Si bien no es difícil explicar la falta de flujo de la inversión extranjera al estado por el entorno internacional 
financiero, principalmente el europeo, tampoco debe servir de justificación burocrática frente al flujo del dinero 

fiscal para modernizar la infraestructura urbana en la ciudad capital. 
Sólo por comparar algunas cifras, frente al silencio permanente del secretario del ramo que tiene como 
especialidad ocultar los datos (del fracaso), para el cierre de 2003 el monto de la Inversión Extranjera Directa 
(IED) al estado llegó a más de 959 millones de dólares, casi mil millones de dólares, en pleno gobierno 

melquiadista, con Antonio Zaraín al frente de la desaparecida Sedeco. 
El marinismo tampoco entregó buenas cuentas porque cerró el 2010 a la baja con 474 millones de dólares, pero 

con Pablo Rodríguez Regordosa en el gobierno de la alternancia el primer año si bien no es catastrófico, sí 
vergonzante con apenas 217 millones de dólares. 
A la fecha el presupuesto a la albóndiga de Secretaría –Secotrade– sigue más que limitado porque la 
concentración de otras secretarías en una sola no necesariamente se reflejó en fortaleza presupuestal, y los 
resultados están a la vista. 
Alguna ocasión alguien me confió que es la Secretaría de Finanzas la precisa en los temas de promoción de 
inversiones y nuevos desarrollos industriales, pues tampoco se nota. 

http://impreso.milenio.com/node/9118110 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Sucedió en el Congreso 
Muy malito resultó el secretario de Finanzas del gobierno del estado, Roberto Moya Clemente, para mostrarse 
como un funcionario de primerísimo nivel ante los diputados que integran la LVIII Legislatura. 
Y es que durante su comparecencia en el Congreso, quedó a deber. 

Al funcionario se le notó nervioso, confundido y, en algunos cuestionamientos lanzados por los legisladores, muy 
disperso. Es más, se atrevió a señalar un par de ocasiones que no contaba con la información precisa que 
solicitaban los diputados. 
A su mala "pata" se tuvieron que sumar los arpones lanzados por el aguerrido diputado del Panal, Héctor Alonso 
Granados, quien a pesar del bloqueo que orquestó en su contra el coordinador de su bancada, Guillermo 
Aréchiga Santamaría, para evitar que preguntara al secretario, el legislador sí logró subir a la tribuna a 

cuestionar a Roberto Moya. 
Al diputado ―antiprensa‖ pretendieron callarlo debido a que fue quien organizó la revolución por el alto costo de 
las copias certificadas -de información pública- que la ciudadanía puede solicitarle al gobierno. 

La protesta de Alonso Granados le costó a la actual administración central la pérdida de 8 millones de pesos, toda 
vez que la reducción en el precio se tuvo que dar de manera casi obligatoria. 
Ante estos hechos, el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó un paquete de iniciativas al Congreso 
del Estado, entre las que incluyó una a la Ley de Ingresos. El objetivo de la propuesta fue reducir de 80 a 20 

pesos las copias certificadas por cada solicitud de acceso a la información pública, establecido en el artículo 73. 
Esta misma proposición contempla la derogación del artículo 76, relativo a acreditar la identidad del ciudadano 
solicitante. 

http://impreso.milenio.com/node/9118113
http://impreso.milenio.com/node/9118110


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 24 de Febrero de 2012 

 
 

 34 

Héctor Alonso, vivillo como acostumbra ser, se percató de las intenciones de Aréchiga, quien le ordenó al 
diputado, Enrique Nácer Hernández, formular los cuestionamientos al funcionario para evitar la participación 
de su otro correligionario. 
Sin embargo, el ex priista se movió en la cámara como tiburón y acordó con el Partido del Trabajo (PT) y con su 
coordinador de bancada, Zeferino Martínez Rodríguez, utilizar su espacio para realizar sus preguntas a 

Roberto Moya, cosa que enfadó a Aréchiga, a quien se pasó por el arco del triunfo. 
Ya después, fiel a su estilo, Héctor Alonso se subió al ring legislativo con José Juan Espinosa Torres, diputado 
de Movimiento Ciudadano, a quien le criticó la supuesta entrega tardía de su primer informe de labores. 
Posteriormente, contraria a la de Finanzas, en la comparecencia de la Contralora, Irma Patricia Leal Islas, los 
diputados que asistieron salieron satisfechos con el informe que rindió la funcionaria. 

Abundó en la información, en los datos duros, en las cifras, en los casos específicos y, además, hizo algunos 
anuncios interesantes.  

Reveló, ante los cuestionamientos del diputado panista, Mario Riestra Piña, por ejemplo, que del total de 688 
contratistas que prestan sus servicios al gobierno del estado, 551 son poblanos. Además, dijo que de los mil 632 
proveedores, un total de 891 también son locales. 
Reveló que en el proceso recepción del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado de 
Puebla (ISSSTEP), se registraron 175 inconsistencias por el cobro indebido de pensiones. 
Destacó que las pensiones ―fantasma‖ se cobraron, pero se detectaron, por lo que se interpuso una denuncia -por 
las autoridades del ISSSTEP-, además que se hizo del conocimiento de la Procuraduría para proceder en contra 

de los servidores públicos responsables. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Sucedio-en-el-Congreso...&id=1762 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
El nuevo cronista de Puebla, una posición del Opus Dei 
Aunque fue nombrado a mediados de enero de este año, hasta ahora se empieza a percibir el perfil de quien 
ocupa la presidencia del Colegio de Cronistas de la ciudad de Puebla, Juan Pablo Salazar Andreu. Es un personaje 
que parece representar los intereses de la extrema derecha y no se le conoce ninguna obra o trabajo sobre la 
capital del estado que justifique su designación. Su único aporte es que contribuyó a la canonización de Juan de 

Palafox y Mendoza. 
Un hecho que quizá pasó desapercibido hace mes y medio cuando fue nombrado por los regidores panistas del 
cabildo de Puebla, es que Salazar Andreu es doctor en derecho por la Universidad de Navarra, España, la cual es 
una institución controlada por el Opus Dei, la cual es una orden elitista y cuyos miembros se caracterizan por ser 
agresivos con quienes no piensan como ellos. 

La Universidad de Navarra se distingue porque en todas las carreras que ahí se imparten es obligatorio el estudio 

en teología y todos sus miembros deben dirigir sus actividades a profundizar el conocimiento sobre Jesucristo, la 
iglesia católica y la ―obra de dios‖, que es el significado de Opus Dei. 
El cuestionamiento hacia Juan Pablo Salazar no proviene de sus posibles creencias religiosas, las cuales son 
respetadas, sino de dos aspectos: uno, que no se le encuentra el mérito para ser presidente del Colegio de 
Cronistas, al cual no siquiera pertenecía antes de que le dieran el cargo  que ostenta; y dos, a su soberbia. 
En esta semana la colega Paula Carrizosa presentó en la sección de Cultura de La Jornada de Oriente una 
entrevista con este personaje, en la cual se dijo: 

El Consejo de la Crónica de la ciudad de Puebla, expresó su nuevo presidente, Juan Pablo Salazar Andreu, 
necesita de miembros que tengan grados académicos altos y no personas que ni siquiera hayan terminado la 
preparatoria. Ello lo dijo porque consideró que ―existen personas de la vieja guardia que impiden el avance de los 
jóvenes investigadores‖. 
Y luego se agregó: 

Frente a los señalamientos que indicaban que no era un miembro activo del organismo y que por lo tanto no 
podía acceder al cargo, Salazar Andreu acotó que su nombramiento se dio en el marco del reglamento interno. 

―Las personas que andan divulgando dicha cuestión deberían asesorarse jurídicamente, ya que no hay prohibición 
alguna para que funja como tal‖, afirmó en entrevista. 
Al respecto de estas posiciones, es necesario responder: 
1. Las palabras de este personaje perecen poco congruentes, empezando por su persona. Las únicas obras que 
se le conocen a Salazar Andreu son: ―gobierno espiritual y doméstico del ilustrísimo señor don Juan de Palafox y 
Mendoza‖; y ―Juan Solórzano Pereyra, consejero de Indias y Magno Jurista del Derecho Indiano‖, los cuales 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Sucedio-en-el-Congreso...&id=1762


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 24 de Febrero de 2012 

 
 

 35 

fueron trabajos que le publicó la extinta Secretaría de Cultura que estuvo a cargo de Alejandro Montiel Bonilla, 
que tenía como principal característica su joven edad. Actualmente tiene 40 años. 
Y por si fuera poco, a Salazar Andreu lo nombró como presidente del Consejo de la Crónica un cabildo que es 
dominado por gente joven, empezando por el alcalde Eduardo Rivera Pérez, quien tiene 40 años. 
¿Entonces, realmente la llamada ―vieja guardia‖ está frenando a los nuevos talentos? Si así fuera, Salazar Andreu 

no tendría obra publicada y no sería presidente del Consejo de la Crónica. 
Además habla como si el Consejo de la Crónica hubiera estado en manos de gente sin preparación, cuando su 
antecesora fue la destacada historiadora de Puebla, Gloria Tirado Villegas, quien tuvo que renunciar a ese puesto 
por las altas cargas de trabajo que tiene como una de las principales investigadoras de la Universidad Autónoma 
de Puebla y del Sistema Nacional de Investigadores. 

Sin contar que Gloria Tirado es doctora en Historia de México y ella si ha sido una cronista de Puebla. 
¿Entonces de qué habla Salazar Andreu? 

Parecería que sus palabras se dirigen en contra del cronista Pedro Ángel Palou, padre, quien tal vez no tenga alto 
cargos académicos, pero es un hombre con una gran cultura y conocedor de la historia de Puebla y de México. Es 
un personaje fundamental de la capital y que fue pilar en la construcción de las primeras políticas públicas en 
materia cultural en la entidad, entre otros aspectos relevantes. 
2. Tiene razón Juan Pablo Salazar de que jurídicamente nada impide que sea presidente del Consejo de la 
Crónica, ya que la norma no establece como requisito que para ocupar ese puesto se tenía con antelación ser 
miembro de ese organismo. 

Sin embargo tampoco se puede ir al extremo y que se nombre en esa responsabilidad a alguien ajeno al trabajo 
del Consejo de la Crónica. 
Sobre todo cuando todo indica que su designación es resultado a su perfil derechista, relacionado con el Opus 
Dei. 

Es decir, que su nombramiento responde más a una cuestión ideológica que a buscar a la persona adecuada para 
ser el cronista de la capital. 

Y su nombramiento obedece a un proceso de derechización de la vida pública del país.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-nuevo-cronista-de-puebla-una-posicion-del-opus-
dei_id_4003.html 

 
(Editorial) 
 
El fracaso del seguro popular 
Ayer, durante un acto realizado en Tetela de Ocampo, Felipe Calderón Hinojosa declaró que el Seguro Popular es 
un igualador socioeconómico entre la población, pues aseguró que ―hoy, ante la enfermedad, son igual el pobre 

que el rico, por contar con el acceso gratuito al servicio de salud de calidad‖. 
Evidentemente el primer mandatario se ha arrojado a una gira por todo el país para favorecer a su partido, lo 

cual suelen hacer todos los políticos, con la diferencia marcada en el caso de Felipe Calderón de que el 
mandatario plantea la idea de un país inexistente con logros inverosímiles. 
El Seguro Popular es un esquema que ni de lejos ha logrado equiparar los servicios de salud que tienen los 
pobres con los de las clases más favorecidas. El sistema público de sanidad –creado por el Partido Revolucionario 
Institucional– ha buscado brindar la cobertura a todos los mexicanos, pero lo cierto es que las carencias en este 

rubro siguen siendo alarmantes. 
Para empezar, los usuarios de los servicios del Seguro Popular tienen que pagar por ellos, lo cual ya echa por 
tierra la aseveración de que se trata de un programa gratuito. 
En segundo lugar, el Seguro Popular no tiene dispositivos para tratar todos los padecimientos. Y en tercero, se 
acusan muchas fallas en este esquema; tan sólo en Puebla las quejas de los supuestos beneficiados son 
abundantes. 
El Seguro Popular creado por Vicente Fox carece todavía de muchas cosas, particularmente de una red de centros 

de salud, hospitales, clínicas y nosocomios que den cobertura real y eficiente a la población, no sólo mediante 
paliativos, consultas menores y vacunas. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-fracaso-del-seguro-popular_id_4005.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Nuestros 88 años 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-nuevo-cronista-de-puebla-una-posicion-del-opus-dei_id_4003.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-nuevo-cronista-de-puebla-una-posicion-del-opus-dei_id_4003.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-fracaso-del-seguro-popular_id_4005.html
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• Profesionalismo, nuestra característica 
• El escándalo de las encuestas 
Un aniversario siempre es motivo de reflexión y de agradecimiento a Dios y a la vida por la oportunidad de 
representar al periódico más antigüo de Puebla, donde el trabajo periodístico profesional ha sido la constante a 
lo largo de todos estos años. 

Mi más sincero agradecimiento a quienes se han tomado la molestia de enviarnos una felicitación, amigos todos 
ellos, como el Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, la señora Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle, presidenta del Patronato del Sistema DIF Estatal, al presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, a 
mi entrañable amigo Tony Gali, al rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez. 
Al Secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, al Secretario de Finanzas Roberto Moya Clemente, 

al director regional del INEGI Jorge Valdovinos Espinosa, al titular del Órgano de Fiscalización Superior del 
Estado, David Villanueva Lomelí, a la Presidenta de la CAIP Blanca Lilia Ibarra Cadena, a Ranulfo Márquez 

Hernández, delegado del CEN del PRI. 
A los diputados y regidores de todos los partidos políticos y en general a todos los que se han sumado al 
festejo de nuestro aniversario, lo que nos llena de compromiso para seguir adelante con el mismo 
profesionalismo y responsabilidad que ha caracterizado el ejercicio periodístico de esta casa editorial, muchas 
gracias a todos por su preferencia, pero sobre todo por su invaluable amistad. 
Y por su puesto, un reconocimiento a todo el equipo de trabajo que a diario hace posible la edición de La 
Opinión, a todos nuestros reporteros, fotógrafos, colaboradores, diseñadores, talleres y oficinas 

administrativas, por su esfuerzo incansable y su compromiso profesional con esta Casa Editorial. 
¡Enhorabuena a todos ellos y seguimos adelante! 
CONFETI…Tremendo escándalo se armó ayer cuando el Presidente de la República Felipe Calderón comentó su 
opinión sobre unas supuestas encuestas donde, según sus datos, se coloca a Josefina Vázquez Mota a tan solo 

4 puntos de Enrique Peña Nieto…las consecuencias no se harán esperar y de entrada ya el PRI levantó la voz 
por considerar que se viola la veda electoral…Ernesto Echeguren es ya formalmente el vocero de la del Comité 

de Dirección Estatal de Nueva Alianza…Gerardo Islas sabe reconocer el trabajo y la experiencia de quienes le 
habrán de aportar al trabajo por venir. 
http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4248 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
HACIA NUEVO PROYECTO DE DESARROLLO: ECONOMISTAS 
―Hacía un Nuevo proyecto de Desarrollo‖, es el tema que abordarán en la tribuna más de 1.200 profesionistas 
de la rama económica, durante la celebración del XIX Congreso Nacional de Economistas que tendrá como sede 

el Centro Expositor de los fuertes de Loreto y Guadalupe, del primero al 3 de marzo. 
La ceremonia de inauguración la presidirá el viernes 2 de marzo a partir de las 9.00 horas, el gobernador del 

estado y ex presidente del Colegio de Economistas del Estado de Puebla, RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, junto 
con el presidente del Colegio Nacional de Economistas JESÚS ALBERTO CANO VÉLEZ y el titular del colegio en 
Puebla VÍCTOR MATA TEMOLTZIN, amén de la asistencia de todos los ex presidentes del colegio donde 
destacan entre otros Antonio Ceballos Benítez (primer presidente), Jorge Moreno Valle Buitrón, José Alarcón 
Hernández, José de Jesús Castro Díaz, Jorge Arroyo García, Jaime Vázquez López y Carlos Sergio Peláez.  

Igualmente harán acto de presencia los directores de escuelas o facultades de economía de los centros de 
estudios superiores, en este caso, confirmada la asistencia de la doctora VERÓNICA AYANCE, directora de la 
facultad de Economía de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, esperándose que en el congreso 
participen los representantes de la Universidad de las Américas Puebla, Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla y otras. 
Estudiantes que están a punto de culminar sus carreras de licenciatura en economía, procedentes de la 
Universidad Nacional Autónoma de México y del Instituto Politécnico Nacional, han confirmado su asistencia a 

este XIX Congreso Nacional de Economistas 2012, que resultará altamente significativo en momentos de 
dificultad económica y financiera por los que atraviesa el país. El amplio temario que, partiendo del tema 

central, ―Hacía un Nuevo Proyecto de Desarrollo‖, servirá para hacer públicos los asuntos más trascendentes de 
la micro y macro eonomía. 
ARMENTA MIER  SATISFECHO DE SU REBELDÍA 
ALEJANDRO ARMENTA MIER, con optimismo y satisfecho de haber iniciado en Puebla la rebelión de su partido 

por las formas que se siguieron para seleccionar en primera instancia a los aspirantes a convertirse en 
candidatos a senadores de la República, manifestó ayer que una vez pasada la crisis aquella, su 
responsabilidad como coordinador de la campaña de ENRIQUE PEÑA NIETO que no tiene otra finalidad que 

http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4248
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aglutinar a todos los poblanos de los más diversos sectores, así como a los lideres naturales de grupos y 
organizaciones que siempre participan en procesos de esta naturaleza. 
No niega que el PRI esta envuelto en una crisis en todo el país, donde Puebla no iba a ser la excepción y hasta 
la considera natural. Pero sin meterse a profundidades dice que de la misma forma están inmersos otros 
partidos. Confía en que superada esta crisis necesaria, las aguas tomarán sus niveles respectivos y el partido 

se encaminará a mejores horizontes. 
Finalmente ―el chavo rebelde del tricolor‖, no hace gala de su rebelión tan comentada en Puebla y México, pero 
si muestra satisfacción por los resultados, porque pese a las presiones que se dieron, sí convenció su tesis 
política tal como en su momento se le reconocieron el dirigente del CEN del PRI HUMBERTO MOREIRA VALDÉS 
y el mismo PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, pero también, a una gran parte de la militancia también le agradó su 

posición, pero tampoco faltaron los críticos a su conducta, lo que considera normal en el juego de la pluralidad 
y la democracia. 

Puso a las órdenes de todos los poblanos su oficina de coordinación en la sede del comité municipal del PRI, en 
el edificio de la avenida 5 Poniente 122.  
PENDIENTES EN EL LOS DISTRITOS  I, IX, XIV Y XVI 
Si bien es cierto que todavía falta tiempo para que el PRI pueda determinar en forma definitiva quienes son sus 
abanderados, con más o menos tranquilidad se llevaron a cabo las convenciones distritales donde ya existen 
candidatos a las diputaciones federales, exceptuándose los distritos VI, IX, XIV y XVI, correspondientes a 
Puebla los dos primeros, Izúcar de Matamoros y Ajalpan, donde las cosas no han podido solucionarse como han 

sido los deseos de la dirigencia nacional y estatal del tricolor. 
Con sus pros y sus contras, porque ha sido imposible que el tricolor navegue sobre una balsa de aceite, han 
quedado resueltos los casos de Huauchinango con RENÉ LECHUGA FOSADO, al frente: Zacatlán, con la 
incorporación definitiva de JOSÉ LUIS MARQUÉZ MARTÍNEZ; Teziutlan, con la marcada imposición, reprobable 

por toda la militancia del PRI, del petulante ex Secretario de Desarrollo Rural, mejor conocido como ―El 
Pozoles‖, VICTOR EMMANUEL DÍAZ PALACIOS. 

En el distrito IV, se hizo justicia a la favorita JOSEFINA GARCÍA HERNÁNDEZ, en tanto por el quinto resultó el 
candidato el que ya se esperaba, el presidente municipal con licencia de San Martín Texmelucan, CARLOS 
SÁNCHEZ ROMERO. Para el sexto de Puebla, aunque se da por amarrado al ex rector de la BUAP y actual 
diputado local, ENRIQUE DOGER GUERRERO. Pese a la rebelión desatada en el distrito de Tepeaca, no hubo 
poder humano que desbancara a JESÚS MORLAES FLORES, como tampoco se pudo desbancar a ANA ISABEL 
ALLENDE CANO, quien es la abanderada por el distrito de Ciudad Serdán. 
Para Puebla, el noveno, también será decisión del XCEN del PRI, pero podría augurarse que será para la CTM 

con el doctor en derecho VÍCTOR MANUEL CARRRETO PACHECO, quien es la mejor carta, pero sin menoscabo 
de que luce fuerte el líder de los embotelladores, PEDRO GALINDO CARRASCO,m apoyadoi por la cúpula 
dewtemidta de acá y de su comité ejecutivo nacional. En el décimo, JUAN TAYLOR MORALES; en el doce, 
PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO; el trece finalmente quedó en manos de ROCÍO GARCÍA OLMEDO; el catorce 

de Izúcar de Matamoros, esta pendiente de resolución por parte del CEN del PRI, mientras que MARCO 
ANTONIO BALSECA ROMERO, ya no pudo ser destronado por sus adversarios y, finalmente, el dieciséis lo 
mantienen detenido hasta en tanto le den la resolución definitiva. 

A CUENTA GOTAS 
Hoy es el LXXXVIII aniversario de la fundación de LA OPINION Diario de la Mañana, el periódico decano del 
estado de Puebla que cuenta con un largo historial, sobre todo, en el apartado de todos aquellos que se 
iniciaron aquí en las lides del periodismo y muchos de ellos que siguen tan campantes en el diario trajinar de la 
comunicación social. Agradezco los correos recibidos donde me expresan los amigos que nunca olvide que mi 
cuna fue este matutino de gran tradición en Puebla. Gracias….―Allá el PRI y su mala cabeza‖, dicen sus 

correligionarios al enterarse de que el ex gobernador tamaulipeco y ex presidente nacional del PRI, HUMBERTO 
MOREIRA VALDÉS, estará presente en las listas de representación proporcional para pretender que los votos 
del porcentaje correspondiente le sirvan para alcanzar un asiento en la Cámara de Diputados al Congreso de la 
Unión…..Para el delegado general del tricolor RANULFO MÁRQUEZ HERNÁNDEZ, tal como lo dicen los dirigentes 
de todos los partidos, no son de ninguna manera preocupante ―las fugas de cerebros‖ de su partido o los 

conflictos que no cesan, pues todo esto que se vive no es división, no es inconformidad, no pasa nada y por lo 
tanto hay que minimizar todo lo que sucede a su interior. ―¿A’ta gueno‖, como decía el cómico poblano 

―Clavillazo‖….. 
http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4245 
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Manzanilla 'cocina' candidatura 
Nada impedirá que el Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, cumpla con los requisitos que 
se piden para competir por un puesto de elección popular como lo establece la ley. 

Ya envió su solicitud de ciudadanía al Poder Legislativo y seguramente le será entregada la carta 
correspondiente, aunque el funcionario no tenga 5 años viviendo en Puebla, pues se encontraba atendiendo los 
negocios familiares antes de establecerse en definitiva en la campaña de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Pero eso es lo de menos, pues a Fernando le aparecerán los alquimistas todo tipo de documentos que le ayuden 
a catapultar sus pretensiones políticas, las cuales están a la vuelta de la esquina, ya que pretende convertirse 

primero en alcalde por 4 años 8 meses y después en gobernador durante 6 años, después del minigobernador 
de 1.8 meses. 

Carta de presentación no le hace falta a Manzanilla, pues es un secreto a voces que ha logrado guardar los 
equilibrios entre los detractores y los colaboradores del gobernador Moreno Valle. 
También los problemas sociales los tiene controlados. 
Y ha sido el principal conciliador entre la mano dura del morenovallismo y los inconformes. 
Falta mucho por recorrer pero el funcionario tiene poco tiempo, pues su nombre no es muy conocido, no lo 
identifican y tiene que comenzar a recorrer más de 800 colonias que tiene Puebla. 
Aunado a su trabajo que es bastante absorbente, la verdad Fernando tiene un reto bastante grande.  

Denuncian al "doctor" Jano Carpynteiro del Hospital Betania 
Un correo textual: 
―El hospital Betania lucra con el dolor de los pacientes, Jano Carpinteyro, un patán 
Esta es la segunda vez que envío, a nombre de un grupo de trabajadores, enfermeras, personal de apoyo en 

piso y algunos médicos, a los medios de comunicación un escrito con la finalidad de que hagan saber lo que está 
sucediendo desde hace varias semanas en el hospital Betania, en donde se cometen todo tipo de anomalías con 

la complacencia del Doctor Víctor Hugo Jano Carpinteyro. 
Estamos hartos de abusos laborales, y en algunos casos sexuales, sabemos que ustedes necesitan de pruebas 
contundentes, sin embargo deben comprender que si damos nuestros nombres incluso corremos peligro de 
muerte. 
Por ello pedimos su consideración para que publiquen éste escrito con la finalidad de que la autoridad 
correspondiente investigue a fondo la conducta del director de este hospital, Jano Carpinteyro. 
De antemano les puedo decir que muchos de los trabajadores de este hospital hemos sido testigos de los abusos 

sexuales que comenten Jano Carpinteyro y otros de sus colegas, pero todo es por culpa del mismo doctor Jano. 
Supimos perfectamente lo que paso el día 7 de agosto del 2009 cuando no dejaban salir a una señora y le 
hicieron bronca a sus familiares, la señora muy delicada de salud la tenían que trasladar a un hospital de la 
ciudad de México, pero no fue tan fácil, porque el Doctor Jano siempre ha dado esas instrucciones que y ha 

dicho ―aquí o salen bien o no salen y si se mueren ya veremos pero no se va a andar diciendo por ahí que no 
somos eficientes‖ pero esto es acosta de lo que sea, y para ello utiliza todos los instrumentos de vigilancia, así 
como los mecanismos administrativos para detener a quien sea con tal, según el de no dañar el prestigio del 

hospital Betania. 
Pero el desprestigio lo está logrando el mismo Doctor Jano, ya que además de abusos sexuales, el, comete 
abusos laborales, solo para que se den una idea les digo lo siguiente: 
El personal de seguridad tiene indicaciones de hostigar a las personas que no son del agrado del Doctor Jano, 
les da una recompensa cuando cumplen sus órdenes al pie de la letra, perjudicando a familiares o incluso a 
mismos pacientes. 

A ese mismo personal le grita como si fueran sus esclavos y hay de aquel que se atreva a desobedecerlo porque 
pide a la empresa que los despida. 
Claro esto no se sabe porque no se exhibe para hacerlo pero algunos de nosotros como trabajamos en distintas 
áreas, ya nos hemos dado cuenta de cómo hace ese tipo de cosas. 
Otra cosa que sucede por la negligencias del Doctor Jano es la falta de mantenimiento en el equipo, como el 

tomógrafo computarizado y otros aparato, que incluso en ocasiones no funcionan y el personal tiene que 
argumentar que están saturados de trabajo, pero lo que pasa es que el Doctor Jano tiene que dar la orden sin 

embargo prefiere perder mucho tiempo en sus encuentros femeninos y planear sus coqueterías, que en su 
trabajo y responsabilidad, de esto muchos de nosotros somos testigos. 
Debido a la falta de mantenimiento al equipo y el desorden que hay en ese hospital se hacen mal muchos de los 
estudios que ahí llegan a solicitar las personas. 
Lo que si mantiene en bue uso son las cámaras de vigilancia, porque sabe que por ahí se cuida las espaldas y 
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también por ahí ve constantemente a las mujeres que le interesan. 
Ojala que muy pronto las autoridades investiguen, también pedimos a los periodistas que investiguen esto y 
verán que es verdad y que se ponga un alto a este hombre que ya es un peligro para la sociedad, por sus 
abusos sexuales y laborales, así como el daño que hace a los pacientes que ahí llegan. 
Y a la fundación también le pedimos que tome cartas en el asunto porque ya es mucho daño el que está 

causando este hombre.‖ 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

El currículum de la vergüenza 
La verdad es que el gobierno del doctor Rafael Moreno Valle quiere apantallar a los poblanos con el tema de la 
inhabilitación de funcionarios que trabajaron para el gobierno de Mario Marín Torres. Y digamos que está bien 
que después de algunas investigaciones, finalmente se tengan los resultados en torno a lo que se considera 

anomalías en el ejercicio del poder público que generaron las famosas inhabilitaciones para trabajar en el 
gobierno. sin embargo, la sociedad espera más de esa serie de castigos y hasta no ver en la cárcel a Marín, el 
mandatario poblano está en deuda. 
Ya vimos el ridículo de la Procuraduría de Justicia del Estado en torno al exsecretario de obras públicas Javier 
García Ramírez. Y es que se anuncia con bombos y platillos que el señor tiene en su contra una orden de 
aprehensión por enriquecimiento inexplicable. Días después, se hace un magno operativo para ir a su mansión a 

decomisar artículos y automóviles, dicen, por un monto de 5 millones de pesos. Y hasta el video del recorrido y 
de lo que encontraron ahí, fue difundido por la oficina de comunicación social. 
Días después de ese espectacular anuncio, El Popular, Diario Imparcial de Puebla descubre que García Ramírez 

no es buscado por la Interpol, después de que se les escapó en sus narices. Un días después se sube a la página 
de internet de la Interpol la ficha del sujeto. A la Procuraduría se le critica porque no anexó foto del prófugo de 
la justicia. Descubrimos un día después de que la ficha fue borrada o "bajada" del portal de internet de la Policía 
Internacional. El Procurador Víctor Carrancá dice que se va a anexar la foto para que pueda ser buscado como 

se debe y es el día en que no se ha cumplido ese compromiso. En fin, es sólo un ejemplo del ridículo del 
Procurador. 
Pero bueno, el tema son las inhabilitaciones. Está bien que el gobierno de Puebla actúe de esa manera pues nos 
hace ver que está trabajando en las investigaciones. Mal, pero lo está haciendo. A medias, pero lo hace. Pero 
también hagamos juntos una reflexión ¿quién en su sano juicio va a contratar a los miembros de la burbuja 
marinista para desempeñar cargos en el gobierno de Puebla o en otros? 
Lo cierto es que anexar en el curriculum que trabajaste de cerca con Mario Marín, no es una carta de 

presentación. Al contrario. Inhabilitar a los exfuncionarios por "x" número de años para trabajar en el gobierno, 
es una ofensa para la inteligencia social. De entrada sabemos que Moreno Valle no iba a darles trabajo a estas 
finas personas y que el próximo gobernador tampoco lo hará y tampoco el siguiente, ni el siguiente ni el 

siguiente y así, por los siglos de los siglos. Amén. 
Ya me imagino a un gobernador de otro estado de la República, contratando a Valentín Meneses como 
Secretario de Comunicaciones o a Gerardo Pérez Salazar como secretario de Finanzas y peor aun, a Javier 

García Ramírez como titular de obras públicas. Ni ellos, ni muchos más de los cercanos a Marín, iban a regresar 
(ni lo que se llevaron) a trabajar al servicio público. ¿Quién carambas iba a desprestigiarse con contratar a los 
secuaces del "góber precioso". Ni que ser parte del equipo cercano de Marín, fuera un gran honor, motivo de 
presunción o digno de la política. 
Vaya, ni Zavala iba a darles trabajo. Inhabilitarlos está bien, pero falta el jefe de la mafia, el capo de capos, el 
hampón más grande de la historia de Puebla. 
El Verdugo 

En efecto, Javier López Zavala, de haber ganado la gubernatura del Estado, no iba a perseguir a sus 
excompañeros de gabinete, pero tampoco iban a formar de su equipo de trabajo. Votar por Zavala, era votar 
por Marín. El verdugo dice: que no se le olvide a los gobernantes que los poblanos no olvidan. 

Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
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Quintana teme a la PGR 
Los temores de Víctor Manuel Hernández Quintana, ex auditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) y 
prófugo de la justicia, van en aumento. 
Ahora su miedo está en que sea investigado por la Procuraduría General de la República y por eso pidió un 
amparo para saber si la dependencia federal tiene alguna investigación en su contra. 

A ese grado llega la desconfianza de los marinistas que ahora creen que a parte de los procesos penales que 
tienen en la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) y los expedientes administrativos de la 
Contraloría del Estado, ahora están preocupados por lo que pueda iniciar en el terreno de la PGR. 
Datos a los que tuvo acceso el reportero indican que Hernández Quintana pidió la protección federal contra el 
Agente del Ministerio Público Mesa Uno de los Delitos Relacionados con Servidores Públicos de la PGR. 

Víctor Manuel Hernández Quintana promovió el juicio de amparo el juicio de amparo 1551 / 2011 en el Juzgado 
Segundo de Distrito, pero para su mala fortuna fue declarado sobreseído. 

¿A qué teme Víctor Manuel Hernández Quintana? 
**      **      ** 
Muy interesante se puso ya la sucesión por la Presidencia Municipal de Puebla. 
Fernando Manzanilla Prieto ya está encaminado para posicionarse en el municipio de Puebla para pelear por la 
candidatura y por eso tramitó su solicitud para que se le otorgue la ciudadanía poblana. 
Y en esa estrategia está encaminado Nestor Gordillo, uno de los operadores de máxima confianza del 
gobernador, Rafael Moreno Valle, debido a que tiene el encargo de frenar a Pablo Fernández del Campo. 

Para nadie es un secreto que el ex regidor y ex diputado local en caso de que gane el próximo 1 de julio se 
convertirá en uno de los tres aspirantes con mayores posibilidades del PRI para la Presidencia Municipal de 
Puebla. 
Enrique Doger Guerrero también está en ese camino de fortalecerse o perder todo su capital político porque si 

entra a la elección federal de este año y pierde, entonces prácticamente se despedirá de la candidatura a la 
Presidencia Municipal de Puebla. 

En tanto que Enrique Agüera, rector de la BUAP, se mantiene alejado de la actual elección y seguirá su camino 
de posicionamiento para quedarse con esa candidatura a Presidente Municipal de Puebla. 
En el caso del PAN algunos siguen esperanzados en que Mario Riestra pueda dar la pelea a Fernando Manzanilla 
y al delfín del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, Pablo Montiel Solana. 
Lo que ocurrirá en la actual elección será determinante para la sucesión de la alcaldía poblana. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

El ¿nuevo? PRI 
Mientras el priismo nacional pretende mostrar a los electores poblanos un trabuco para lo cual empezó a meter 
la mano en la lista de los aspirantes de última hora, en las bases esa forma de actuar al cuarto para las doce es 
percibido como una imposición y ya empezaron a amenazar con que si bien les va se abstendrán de ir a las 
urnas, sino es que se le dan su voto a la oposición como muestra de rechazo a los candidatos impuestos. 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Ranulfo Márquez, insiste en que un Córdova antorchista sea 
candidato a diputado por el distrito de Ajalpan después de que convinieron que es mejor lanzar  a una mujer 

ajena a esa organización por el distrito XI de la capital, para lo cual escogieron a Nancy de la Sierra y se la 
impusieron al Verde Ecologista que ya estaba feliz por los 100 mil votos que les prometió la dirigencia nacional 
de Antorcha Campesina. 
Ella estaba tranquila en temas personales pero la llamaron al final y plantaron a la doctora Soraya Córdova que 

tiene un liderazgo y un trabajo reconocido en la región. Fue regidora en la administración de Enrique Doger y 
sigue operando en las colonias del sur de la capital, pero eso se les hizo poco a los priistas. 

En Atlixco, se suspendió la asamblea para postular a Rocío García Olmedo y si se realizó se hizo en lo oscurito, 
cuando ella no merece ese trato y todo porque los ex presidentes municipales de la zona se oponen a su 
postulación que llegó, claro, de última hora. Nadie construyó consensos. 
En Izúcar, pararon todo porque había la amenaza de la presencia de grupos armados; en Tehuacán, echaron 
como un fardo al representante del PRI nacional, Pericles Olivares, a una zanja como protesta por lo que 
representaba, como quedó demostrado en una excelente fotografía del diario El Popular. Y el doctor Luis Alberto 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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Arriaga les dijo ―no gracias‖ a su postulación porque hombre serio que es no había ni siquiera buscado la 
postulación porque le cerraron todas las puertas, a pesar de ser el más popular en el distrito IX. 
Ese es el PRI poblano que se prepara a ser arrastrado por el carisma de su candidato Enrique Peña Nieto al 
triunfo electoral el uno de julio pero poco, o casi nada, hacen para abonar a ser la mayoría contundente en la 
entidad. 

Las cosas empeoran cuando llega uno de sus santones como Manlio Fabio Beltrones a un recinto académico 
poblano para despotricar contra sus compañeros que al no ser escuchados decidieron hacer política en otros 
partidos y los descalifica. No fue lejos para que una de sus antiguas colaboradoras, Marcela Jiménez, le revirara 
en el rostro su ingratitud a la lealtad que por años le mostraron, ella en especial. 
En torno al dicho de Beltrones, en el sentido de que los ―priistas chapulines‖ no son lo mejor del PRI, Jiménez 

comentó: ―al senador o lo informaron mal o con todo conocimiento vino a calentarle aún más la plaza a Peña 
Nieto, como si lo sucedido ayer (miércoles) en la instalación de las asambleas electivas no hubiera sido 

suficiente‖.  
Marcela Jiménez, precisó que: 
―Los traidores se quedaron adentro, nosotros (quienes emigraron a otros partidos políticos) con toda 
congruencia y honestidad hemos salido públicamente a expresar nuestras razones e indignación, jamás jugando 
contra el PRI sino en un ánimo de clarificar que no somos cómplices del porquero que están haciendo en el 
partido‖. Y agregó que ―si para ser candidato del PRI es requisito contar con una orden de aprehensión‖, será 
necesario que instalen en Puebla una nueva secretaria en el comité estatal para la tramitación de amparos. 

Ante esa realidad sigue los ―nuevos‖ priistas su intercampaña, con la intención de ganar el carro completo en las 
elecciones de julio. Si lo prometieron ya, seguro que no van a cumplir. 
http://www.ngpuebla.com/node/12904 

 

(Angelopolitanas) 
 

Y eso que estamos en la intercampaña, ayer antes de llegar a Puebla el presidente Felipe Calderón dijo frente a 
los consejeros de Grupo Banamex que Josefina Vázquez Mota está a sólo 4 puntos de distancia del priista 
Enrique Peña; según, precisó, las encuestas de Los Pinos. Así lo confesó el consejero de la institución bancaria 
Eustaquio de Nicolás, quien participó junto con otros 700 integrantes de ese grupo en una reunión privada con 
el titular del Ejecutivo. 
―El presidente nos dijo que los candidatos están muy parejos y que están a 4 puntos de diferencia. Nos dijo que 
están muy parejos, que va a ser una elección muy reñida y que ya está entre Josefina y Enrique, a sólo 4 

puntos". El empresario del sector inmobiliario explicó al ser interrogado que Calderón se refirió al tema al final 
de su intervención y aseguró que su fuente de información son las encuestas de la presidencia de la República. 
La afirmación prendió el cotarro y será tema de agenda porque la presidencia no tiene facultades para pagar 
encuestas de ese tipo y si lo hizo no las publicó. Si son de su partido, como trató el explicar Molinar Horcasitas, 

hizo proselitismo en tiempos que la ley lo prohíbe y al final no ayudo mucho a la candidata panista que 
seguramente ha crecido y no necesita vejigas para nadar. ―¡¡¡Hay, Felipe!!!‖, se escuchó en la casa de campaña 
de doña Jose. 

@ 
La sesión de ayer del Instituto Electoral del Estado empezó a demostrar que nada volverá a ser igual. Amén de 
que ya se publicó en el Periódico Oficial la reforma electoral que establece nuevas reglas, los consejeros se 
dieron con todo y hasta se desconocieron. La consejera Velázquez Peñarrieta olvidó formas y afectos y acusó al 
consejo de ilegalidades. ¿Será por qué ya se van? Y lo que les falta. 
@ 

Don Ernesto Echeguren Barroeta renunció a su trabajo como asesor del senador Melquiades Morales y de su hijo 
Fernando Morales y abandonó al PRI, ya que desde ayer fue presentado como vocero oficial de Nueva Alianza y 
ahora ―es el único encargado de difundir los temas de este instituto político‖ según un comunicado firmado por 
el presidente Gerardo Islas. 
Además, Islas explicó que mantiene pláticas con el doctor y comunicador Luis Alberto Arriaga para postularlo 

como candidato a diputado federal por el distrito IX con cabecera en esta capital. ―No hay prisa en Nueva 
Alianza. Estoy haciendo un tejido fino para que no se compliquen las postulaciones como sucede en otros 

partidos políticos‖, en clara referencia al PRI. 
@ 
Para su información personal, el general poblano Mario Ayón Rodríguez se separó ayer oficialmente de su cargo 
como secretario de Protección y Auxilio Ciudadano de Cuernavaca, máxima dependencia de seguridad pública en 
la capital de Morelos. Con su renuncia suman cuatro comandantes en lo que va del trienio (2009-2012), entre 
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ellos el actual presidente municipal suplente, Rogelio Sánchez Gatica, que inició en la presente administración 
con ese cargo. 
En un comunicado, el ayuntamiento de Cuernavaca informó que el general Ayón Rodríguez "presentó su 
renuncia con carácter de irrevocable... por motivos personales que requieren de tiempo completo para atender 
diversas actividades en el Distrito Federal como en otras entidades del país". 

El general Ayón duró en el cargo casi ocho meses luego de terminar su gestión en Puebla como secretario de 
Seguridad Pública del ex gobernador Mario Marín y sustituyó a Mauricio Vega Chavaje, hijo del ex secretario de 
la Defensa Nacional, Clemente Vega. En su momento fue el enviado del marinismo que empezó a trasladar sus 
inversiones y trabajo político a la capital de la vecina entidad morelense. ¿Qué pasó, qué mala cara vio? 
http://www.ngpuebla.com/node/12903 
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